
Neonati uccisi e sepolti in giardino
Arrestata la madre Chiara Petrolini
Vignale di Traversetolo - Ad agosto un bambino è morto per chock emorragico

! Il Pm di Parma: “Ha tenuto una condotta incompatibile con lo stato di gravidanza”
! La madre del fidanzato: “Finalmente. È l’unico commento che mi sento di fare”

I Carabinieri della
Compagnia di
Monterotondo, all’esito di
una complessa attività di
indagine, coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Tivoli, hanno notificato
un’ordinanza che dispone la
custodia cautelare in carcere
per due uomini, padre e
figlio, di 54 e 24 anni, di
Mentana, gravemente indi-
ziati di “tentato omicidio in
concorso” e “porto abusivo
di oggetti atti ad offendere”.
Il 6 aprile scorso, in un bar di
Mentana un giovane egizia-
no fu colpito in più parti del
corpo con una piccola pic-
cozza da muratore, per futili
motivi. Le indagini dei
Carabinieri, coordinati dalla
Procura della Repubblica di
Tivoli, hanno ricostruito tutti
i dettagli del tragico evento.

ROMA

Egiziano preso
a picconate

Arrestati
padre e figlio

È stato disposto dalla pro-
cura di Torino un sequestro
di beni preventivo per 74
milioni di euro nell’ambito
dell’inchiesta che ruota
intorno all’eredità di Gianni
Agnelli. Il provvedimento
riguarda i fratelli John, Lapo
e Ginevra Elkann, il com-
mercialista Gianluca
Ferrero e il notaio svizzero
Urs Robert von Gruenigen.
Il sequestro è stato disposto
da un gip del tribunale di
Torino su richiesta della
procura ed è finalizzato alla
confisca, anche per equiva-
lente, di beni mobili e
immobili fino a 74,8 milioni.
A eseguire il provvedimen-
to è stata incaricato il nucleo
di polizia economico-finan-
ziaria di Torino della guar-
dia di finanza. Il fascicolo è
aperto per dichiarazione
fraudolenta e truffa ai danni
dello Stato.

TORINO

Famiglia Agnelli
Sequestro

da 74 milioni
dall’eredità

È stata accusata di omicidio
volontario aggravato dalla pre-
meditazione, Chiara Petrolini,
la ragazza 22 enne di
Traversetolo, in provincia di
Parma, che ha occultato i corpi
di due neonati partoriti ad un
anno di distanza circa l’uno dal-
l’altro. Il gip ha quindi disposto
la custodia cautelare ai domici-
liari a partire da venerdì matti-
na, condividendo la ricostruzio-
ne del pm, relativamente
all’omicidio pluriaggravato del
7 agosto 2024 e alla soppressio-
ne di cadavere del 12 maggio
2023, e ritenendo sussistenti le
esigenze cautelari - rigettando
la richiesta per quanto riguarda
il seppellimento del neonato
del 7 agosto, “ritenendo meno
grave reato di occultamento di
cadavere”. “Finalmente”, è
stato il commento di Sonia
Canrossi, madre del fidanzato
di Chiara Petrolini, ha rilasciato
a LaPresse sulla decisione del
gip. Sulla scelta dei domiciliari
il gip ha spiegato che questi
sono “sufficienti a garantire le
esigenze cautelari, sia perché si
tratta della prima esperienza
detentiva, sia in ragione del
controllo che sarà esercitato dai
familiari conviventi, ritenuto
idoneo a neutralizzare il rischio
che la ragazza cerchi di attirare
nel suo domicilio degli estra-
nei”.

La Festa del Cinema di Roma entra nel vivo
Nella Capitale Johnny Depp e Viggo Mortensen riceveranno i premi alla carriera

È in corso la 19esima edizione della
Festa del Cinema di Roma, in program-
ma fino al 27 ottobre 2024. La manifesta-
zione assegnerà il Premio alla carriera a
Viggo Mortensen e a Johnny Depp. Il
riconoscimento a Mortensen verrà asse-
gnato in occasione della presentazione
del suo nuovo film, ‘The Dead Don’t
Hurt’ (I morti non feriscono), da lui
scritto, diretto e interpretato. L’attore,
artista, regista e produttore statunitense
sarà inoltre protagonista di una master-

class con il pubblico della Festa. Premio
alla carriera anche a Johnny Depp che, in
occasione della Festa del Cinema di
Roma, presenterà al pubblico ‘Modì’, la
sua seconda opera da regista dopo
l’esordio nel 1997 con ‘Il coraggioso’.
Nel cast del nuovo film Riccardo
Scamarcio, Antonia Desplat, Bruno
Gouery, Ryan McParland, Stephen
Graham, Luisa Ranieri, Al Pacino.

Siamo ormai alla vigilia di un weekend interamen-
te dedicato all’Aeronautica Militare. Oltre all’Air
Show delle Frecce Tricolori ci sono infatti una serie
di eventi da non perdere. Sabato 21 si svolgerà il
Raduno Regionale delle Sezioni dell’Associazione

Arma Aeronautica del Lazio, con attività in Piazza
dei Caduti e Piazza Rossellini a partire dalle ore
10:00. Alle 11:15, verrà inaugurata in Piazza
Marescotti l’Area Azzurra, ospiterà un simulatore
di volo dell’Aeronautica e stand promozionali.

Ladispoli Air Show
Si scaldano i motori! Via al week end dedicato

al Corpo dell’Aeronautica Militare Italiana

“Non appena giungerà al
Governo la richiesta di dichia-
razione dello stato d’emergen-
za da parte della Regione
Emilia Romagna, sarà convo-
cato un Consiglio dei ministri
che provvederà a stanziare 20
milioni di euro per far fronte
alle prime necessità e per il
ripristino dei servizi essenzia-
li, e che ulteriori stanziamenti
saranno resi disponibili all’esi-
to delle ricognizioni successi-
ve all’emergenza”. Lo ha assi-
curato la premier Giorgia
Meloni, presiedendo una riu-
nione in videocollegamento
con l’Emilia Romagna sul-
l’emergenza causata dal mal-
tempo che ha colpito la regio-
ne, come riferisce una nota di
Palazzo Chigi.

Stato di Calamità

La premier Meloni:
“Emilia Romagna,
pronti a stanziare

20 milioni di euro”
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Il bilancio complessivo dell’azione
dell’Idf nel quartiere di Dahieh, nella peri-
feria sud di Beirut, è salito ad almeno 9, di
questi 5 sarebbero bambini. L’esercito
israeliano ha confermato, ieri, che il suo
attacco aereo sul quartiere Dahieh di
Beirut ha ucciso Ibrahim Aqil, un alto fun-
zionario militare di Hezbollah. L’attacco
israeliano nei sobborghi meridionali della
capitale libanese ha raso al suolo due con-
domini e ha ucciso altri “agenti di alto
livello” della Forza Radwan di Hezbollah.
Nel comunicato dell’Idf, riportato dal
Times of Israel, si legge che “Ibrahim Aqil e
i comandanti eliminati erano tra gli architetti
del piano per l’occupazione della Galilea, in
cui Hezbollah pianificava di razziare il territo-
rio israeliano, occupare le comunità della
Galilea, assassinare e uccidere innocenti, in
modo simile a quanto fatto dall'organizzazio-
ne terroristica Hamas nel massacro omicida
del 7 ottobre”.
Al momento dell’attacco diretto contro di
loro nel quartiere di Dahieh, nella perife-
ria sud di Beirut, Aqil, i vertici della schie-
ra operativa di Hezbollah e della forza
d'élite Radwan, erano radunati sottoterra.
“Si sono riuniti sottoterra, sotto un edificio
residenziale, nel cuore del Dahieh, mentre usa-
vano i civili come scudi umani” - ha afferma-
to Hagari in una conferenza stampa, “si
sono incontrati per coordinare le attività terro-
ristiche contro i civili israeliani”.
Aqil era considerato il vice di Fouad
Shukr, ucciso in un raid israeliano sempre
nella periferia sud della capitale del
Libano il 30 luglio scorso. Intanto il bilan-
cio complessivo dei raid israeliano nel
quartiere di Dahieh, nella periferia sud di
Beirut, è salito ad almeno 9, di questi 5
sarebbero bambini, secondo il ministero
della Sanità libanese. Resta fermo a 59 il
numero dei feriti, di cui 8 in condizioni
critiche, a riportarlo la testata L’Orient-Le
Jour. Il gruppo armato libanese Hezbollah
ha affermato di aver colpito la base milita-
re israeliana di Meron, sulle alture del
Golan, nel nord di Israele, con “raffiche di
razzi Katyusha” - lo riporta Al Jazeera.
Hezbollah ha aggiunto che i razzi erano
una rappresaglia per gli attacchi israeliani
a villaggi e case nel sud del Libano e un
segnale di a sostegno alla “resistenza corag-
giosa e onorevole” del popolo palestinese. 
La scheda - Ibrahim Aqil, comandante

della Forza Radwan, le unità d’élite di
Hezbollah, era membro del Consiglio
della Jihad, il massimo organo militare di
Hezbollah, era considerato il vice di
Fouad Shukr, ucciso in un raid israeliano
sempre al Dahieh il 30 luglio scorso. Aqil
era ricercato dagli Stati Uniti che avevano
messo su di lui una taglia da 7 milioni di
dollari, annunciata l’anno scorso, nella
ricorrenza del 40esimo anniversario del-
l’attentato all’ambasciata americana a
Beirut da parte di Hezbollah nel 1983, a
cui Aqil partecipò. In quell’occasione
morirono 63 persone. Washington ritene-

va l’alto comandante di Hezbollah, cono-
sciuto anche come Tahsin, coinvolto
anche nell’attentato di Hezbollah alla
caserma dei Marines di Beirut sempre nel
1983, in cui morirono 241 militari statuni-
tensi. Negli anni ’80 diresse anche la presa
di ostaggi americani e tedeschi in Libano.
Il Rewards for Justice, un organismo del
Dipartimento di Stato americano che offre
ricompense in cambio di informazioni su
coloro che definisce terroristi, sostiene che
Aqil avesse circa 60 anni e fosse originario
del distretto di Baalbek, nel nord del
Libano.

Nel sanguinoso raid israeliano su Beirut, ucciso Ibrahim Aqil

Morto leader di Hezbollah
Nella ritorsione oltre 170 razzi Katyusha nel Golan 

All’indomani del voto che ha sbloccato l’utilizzo delle armi bali-
stiche ucraine in territorio russo, Ursula von der Leyen, ha
incontro ieri a Kiev, il presidente ucraino Volodymir Zelensky.
La presidente della commissione Ue ha presentato il piano di
sostegno dell’Europa all’Ucraina. “Vi abbiamo sostenuto in que-
sto sin dall’inizio, con oltre 80 miliardi di euro per l’Europa fino
ad oggi, dall’Europa, ma di fronte agli attacchi implacabili
abbiamo bisogno di ulteriore supporto, ed è per questo che sono
felice di annunciare che oggi la Commissione ha adottato propo-
ste che consentiranno all’Unione Europea di prestare 35 miliar-
di di euro dall’impegno del G7”, ha detto la presidente nella
conferenza stampa con il presidente ucraino a Kiev. La novità è
che questi fondi non dovranno subire lo stesso calvario del pre-
stito da 50 miliardi all’Ucraina, bloccato per mesi dall’Ungheria,
o dalle tranche del Fondo europeo per la pace per il rimborso
delle spese per le armi, ancora bloccato da Budapest. Questa
volta basterà la maggioranza qualificata in seno al Consiglio per
entrambi gli strumenti. Tuttavia, rimane il nodo dell’estensione
a 36 mesi, invece di sei, delle sanzioni per l’immobilizzazione
dei beni della Banca centrale russa. 
Il discorso della presidente della Commissione europea si è poi
concentrato sulle problematiche legate alle infrastrutture ener-
getiche, un nodo cruciale, soprattutto in vista dell’inverno.
“L’inverno si avvicina e la Russia continua a prendere di mira le
infrastrutture energetiche civili in modo sfacciato e feroce per
cercare di far sprofondare il vostro paese nell’oscurità. Ho potu-
to vedere questa mattina quando ho visitato uno dei punti di
invincibilità, quanto gli ucraini siano determinati a fare in modo
che ciò non accada”. “Sono qui oggi per dirti, caro Zelensky, e
per dire al popolo ucraino che l’Unione europea è qui per aiutar-
vi in questa sfida, per tenere le luci accese, per tenere al caldo la
vostra gente mentre l’inverno è dietro l’angolo e per far andare
avanti la vostra economia mentre lottate per la vostra sopravvi-
venza”, ha quindi concluso von der Leyen, ricordando i 160
milioni stanziati il giorno prima per le riparazioni alla rete ener-
getica e per le attrezzature invernali di emergenza.
“Questo è un enorme passo avanti. Siamo fiduciosi di poter ero-
gare questo prestito all’Ucraina molto rapidamente, un prestito
sostenuto dai profitti derivanti da attività russe immobilizzate -
ha spiegato von der Leyen -. Quindi, cosa fondamentale, questo
prestito fluirà direttamente nel vostro bilancio nazionale. Ciò
migliorerà la stabilità macrofinanziaria dell’Ucraina e vi fornirà
uno spazio fiscale significativo e molto necessario. Deciderete
come utilizzare al meglio i fondi, dandovi la massima flessibili-
tà per soddisfare le vostre esigenze, e questo libererà più risorse
nazionali per rafforzare, ad esempio, le vostre capacità militari e
per difendervi dall’aggressione russa”.
Da parte sua il presidente ucraino ha ringraziato von der Leyen
e l’Europa e ha poi parlato del secondo summit di pace che vor-
rebbe tenere già quest’anno, a novembre. “Un summit che met-
terebbe un punto fermo su questa pagina di guerra”, afferma il
leader ucraino, con un piano di pace che la prossima settimana
sarà presentato al presidente Usa Joe Biden e a Kamala Harris e
“che porterebbe alla fine della guerra con una pace giusta e
duratura” perché - ha sottolineato - “la pace non è una guerra
congelata”.

Nella foto, la presidente von der Leyen - Credit LaPresse

Il discorso della von der Leyen
dedicato alle infrastrutture energetiche

Ue, prestito rapido
da 35 mld a Kiev

“Più di un’ora di colloquio tra Matteo Salvini e
Viktor Orbán. Prima i due leader si sono con-
frontati in privato, per poi allargare il confronto
alle rispettive delegazioni. Occasione per alcune
riflessioni, a partire dagli equilibri nell’Unione
europea fino ad argomenti concreti di collabora-
zione tra i due Paesi come lo sviluppo del porto
di Trieste. Porto a cui Budapest guarda con par-
ticolare interesse in quanto sbocco strategico sul
Mediterraneo. Tra le altre cose, Salvini e Orbán
hanno condiviso l’urgenza di fermare il conflit-
to in Ucraina, così come auspicato autorevol-
mente anche dal Santo Padre” - lo si legge in
una nota. Il leader ungherese non ha man-
cato di chiedere al vicepremier e segretario

della Lega, Matteo Salvini, informazioni a
proposito del processo di Palermo e ha
garantito la presenza di una delegazione
del proprio partito e degli altri alleati euro-
pei sia a Pontida che in Sicilia in occasione
dell’arringa di Giulia Bongiorno. “Europe’s
most wanted Patriot”, è stata la definizione
che il primo ministro ungherese ha dato di
Matteo Salvini. Orban e Salvini hanno
avuto un colloquio di oltre un’ora oggi a
Budapest. “Abbiamo avuto un ottimo incon-
tro”, scrive via social il leader ungherese
aggiungendo: “Grazie per la tua visita,
Matteo! Sei il nostro eroe e sei sempre il benve-
nuto in Ungheria!”.

Salvini-Orban: a colloquio
“Fermare il conflitto ucraino”

Credit LaPresse



Per il pm, la 21enne aveva già deciso che il bimbo non sarebbe sopravvissuto al parto 

Chiara Petrolini: arresti domiciliari
per omicidio volontario aggravato
Il gip, condivide la ricostruzione del pm, per l’omicidio del secondo
neonato e per la soppressione del cadavere del primo parto
È stata accusata di omicidio
volontario aggravato dalla
premeditazione, Chiara
Petrolini, la ragazza 22 enne di
Traversetolo, in provincia di
Parma, che ha occultato i corpi
di due neonati partoriti ad un
anno di distanza circa l’uno
dall’altro. Il gip ha quindi
disposto la custodia cautelare
ai domiciliari a partire da
venerdì mattina, condividen-
do la ricostruzione del pm,
relativamente all’omicidio
pluriaggravato del 7 agosto
2024 e alla soppressione di
cadavere del 12 maggio 2023, e
ritenendo sussistenti le esigen-
ze cautelari - rigettando la
richiesta per quanto riguarda
il seppellimento del neonato
del 7 agosto, “ritenendo meno
grave reato di occultamento di
cadavere”. “Finalmente”, è
stato il commento di Sonia
Canrossi, madre del fidanzato
di Chiara Petrolini, ha rilascia-
to a LaPresse sulla decisione
del gip. 
Sulla scelta dei domiciliari il
gip ha spiegato che questi

sono “sufficienti a garantire le
esigenze cautelari, sia perché si
tratta della prima esperienza
detentiva, sia in ragione del con-
trollo che sarà esercitato dai fami-
liari conviventi, ritenuto idoneo a
neutralizzare il rischio che la
ragazza cerchi di attirare nel suo
domicilio degli estranei”. Chiara
Petrolini, “aveva già deciso che il
bambino non sarebbe sopravvis-
suto al parto, e tutto il percorso
della gravidanza appare dissemi-
nato di indizi che conducono a
questa terribile realtà”, è questa
per il pubblico ministero la
ricostruzione che ha spinto i
magistrati di Parma a chiedere
la premeditazione che è stata
accolta dal gip. La giovane
dovrà ora rispondere sia del-
l’accusa di soppressione di
cadavere di uno dei due neo-
nati e sia di occultamento di
cadavere per l’altro, secondo
quanto si apprende da una
nota della Procura di Parma,
in merito al ritrovamento dei
due neonati seppelliti nel giar-
dino di una villetta a
Traversetolo. 

Sotto la lente d’ingrandimento
degli inquirenti sono finite le
ricerche sul web fatte dalla
ragazza. Le domande ai moto-
ri di ricerca, scoperte dagli
investigatori, da una parte
hanno confermato una fredda
premeditazione, dall’altra,
anche per il procuratore di
Parma, fugano il dubbio che la
giovane sia stata aiutata da
qualcuno, incluso il fidanzato.
“Allo stato non abbiamo registra-
to alcun tipo di complicità, sia

perché è stata esclusa questa com-
plicità da lei, dai genitori e dal
fidanzato, sia perché, verificando
il contenuto delle ricerche che lei
ha fatto su internet, emerge pro-
prio che lei ha vissuto questi
momenti in assoluta solitudine,
anzi lo scopo che lei cercava di
raggiungere sempre era come non
far apparire la gravidanza, come
far apparire la pancia piatta.
Quindi, l’affermazione da parte
sua sul punto, oltre che essere
confermata dai parenti, dagli

amici, dal fidanzato, mi sembra
confermato da questo dato obietti-
vo da queste ricerche su inter-
net”. Ha dichiarato il procura-
tore di Parma, Alfonso
D’Avino, a margine della con-
ferenza stampa sul caso di
Traversetolo, rispondendo a
chi chiedeva fosse esclusa la
complicità da parte di qualcu-
no. Tra le ricerche sul web
effettuate dalla 22enne gli
investigatori hanno trovato
record come “dopo quanto
puzza un cadavere”, o su come
fare sesso senza che si sappia
della gravidanza, ma anche su
come indurre il parto e il tra-
vaglio meno doloroso possibi-
le, altre ricerche sull’aborto.
Ma forse più agghiaccianti
sono risultate due ricerche
fatte nel corso del tempo: la
visualizzazione di un video su
come si decompone un corpo,
risalente al febbraio 2024, e
l’altra, effettuata alle 7 del
mattino dopo il parto, avvenu-
to intorno alle 3, su dopo
quanto tempo puzza un cada-
vere. “tra le centinaia di ricerche

analizzate non ce n’è una contra-
ria o qualcosa di diverso”, ha poi
aggiunto il procuratore capo.
Sulle spiegazioni che l’hanno
portata, a prendere queste
decisioni c’è ancora un miste-
ro. “La ragazza non ci ha spiega-
to fino in fondo che cosa ha spin-
to a tenere questo atteggiamento,
che obiettivamente sembra stra-
no, cioè il portare avanti due gra-
vidanze nell’assoluta sconoscenza
da parte dei familiari più stretti,
da parte del papà del bambino,
l’assoluta mancanza di un riferi-
mento a un ospedale o una strut-
tura sanitaria, la scelta di voler
partorire da sola in casa, senza
assistenza, di tagliare da sola il
cordone ombelicale; ecco tutte
queste scelte, obiettive e che sono
state ammesse, non hanno, fino a
questo momento, trovato una
spiegazione che possa sembrare
credibile. Allo stato attuale non
possiamo dire che ci sia un moti-
vo per cui lo abbia fatto”, ha
dichiarato ancora il procurato-
re di Parma, D’Avino, a margi-
ne della conferenza stampa in
procura.

C redit: G iovanna Pavesi / LaPresse
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Mentre la situazione meteorologica in Emilia
Romagna mostra miglioramenti e sono previsti
tre giorni di tempo sereno, ieri, il presidente
del Consiglio, Giorgia Meloni, durante una
riunione in videocollegamento con l’Emilia
Romagna, ha assicurato, attraverso una
nota di Palazzo Chigi, che, “non appena
giungerà al Governo la richiesta di dichia-
razione dello stato d’emergenza da parte
della Regione, sarà convocato un Consiglio
dei ministri che provvederà a stanziare 20
milioni di euro per far fronte alle prime
necessità e per il ripristino dei servizi essenzia-
li, e che ulteriori stanziamenti saranno resi dispo-
nibili all’esito delle ricognizioni successive all’emer-
genza”. La riunione per lo stanziamento di 20 milioni di euro
per far fronte alle prime necessità, viene spiegato nella nota,
potrebbe tenersi già domani pomeriggio. Intanto la situazione di
emergenza sembra essere sotto controllo ma, secondo quanto
reso noto dalle autorità impegnate nei soccorsi, sono circa 2.500
le persone evacuate, la gran parte in via precauzionale. Nei terri-
tori colpiti, tecnici e imprese stanno già lavorando per ripristina-
re gli argini interessati dalle condizioni più significative. Una
buona notizia, oltre alla acque del Senio e del Lamone che sono
tornate sotto controllo, sono le previsioni meteo che annunciano
tre giorni di tempo sereno.
Ieri mattina la presidente della Regione, Irene Priolo, ha effettua-

to una ricognizione in elicottero sulle aree alluviona-
te, in particolare Lugo e Traversara di

Bagnacavallo, nel ravennate, e Idice nel bolo-
gnese. Successivamente, Priolo ha partecipa-

to al Centro Coordinamento Soccorsi (CCS)
di Ravenna convocato in sede permanente
in Prefettura a Ravenna, insieme al prefet-
to, Castrese De Rosa, dove ha fatto il
punto con i sindaci del territorio.
Non ci sono dispersi dopo l’alluvione nel

Ravennate. Le due persone precedente-
mente indicate come scomparse a Traversara

di Bagnacavallo dopo il crollo dell’abitazione,
si sono rese reperibili alle autorità. I due avevano

lasciato la loro casa dopo l’allarme dato dalla
Protezione civile. Sin da subito c’erano dubbi sulla possibilità

che vi fossero due dispersi in quanto non era stata presentata
alcuna denuncia da parte dei parenti. Scuole aperte, oggi, a
Ravenna e a Russi. Lo rende noto la Prefettura di Ravenna.
Chiuse invece le scuole di Cervia e di tutti i Comuni della Bassa
Romagna (Lugo, Cotignola, Alfonsine, Bagnacavallo, Conselice,
Bagnara di Romagna, Massa Lombarda, Cotignola, Fusignano e
Sant’Agata sul Santerno). Nell’Unione della Romagna Faentina
scuole aperte a Faenza, Castel Bolognese, Casola Valsenio, Riolo
Terme, Solarolo; chiuse invece le scuole di Brisighella. Riaperto
alla circolazione lo svincolo autostradale di Lugo/Cotignola.
“Continua il lavoro delle squadre della Protezione Civile veneta

che sono arrivate in Emilia Romagna in soccorso delle popolazio-
ni alluvionate nella zona di Faenza. Al momento sono all’opera
70 volontari, a cui si aggiungono due funzionari della Protezione
Civile regionale. Sono anche al lavoro 40 volontari veneti
dell’Associazione Nazionale Alpini che partecipano agli inter-
venti della colonna nazionale dell’ANA”, a renderlo noto è stato
ieri il presidente della Regione Veneto Luca Zaia. I volontari della
Protezione Civile del Veneto questa mattina hanno completato le
attività di soccorso acquatico a Bagnacavallo e stanno affrontan-
do operazioni di soccorso e assistenza alla popolazione a Riolo.
Diverse squadre si stanno spostando verso Faenza, dove la situa-
zione risulta ancora critica. Gli interventi richiesti sono, fra gli
altri, lo svuotamento e pulizia di edifici a seguito di allagamenti
con pompe e attrezzature specifiche. È rientrato in Veneto inve-
ce il gruppo di 9 volontari veneti del Soccorso Alpino che sono
intervenuti ieri nelle zone alluvionate per salvamento in acqua.

Maltempo, Meloni: “Pronti 20 mln
per far fronte alle prime necessità”
Il meteo migliora, previsti 3 giorni di tempo sereno. La situazione resta critica
con circa 2500 evacuati. Le esondazioni sul Senio e Lamone sono rientrate



G7 Napoli, Giuli: “Imperativo
difendere le identità culturali”
Il Ministro successore di Sangiuliano: “Cultura antidoto agli estremismi,
convergere su regole per l’Intelligenza Artificiale nelle industrie culturali e creative”
Il Ministro della Cultura,
Alessandro Giuli, ha aperto i
lavori del G7 Cultura, nel
Palazzo Reale di Napoli. “Vi
ringrazio di essere qui per lan-
ciare insieme un messaggio
politico al mondo: la cultura è
un bene pubblico essenziale
delle nostre società e un valo-
re, un linguaggio universale,
che parla al cuore di tutti e
contribuisce al dialogo tra i
popoli. Viviamo un’epoca

segnata dalle lacerazioni
sociali, dall’odio fondamenta-
lista, da conflitti militari che
pensavamo essere memoria
del passato - spiega -
Affrontiamo nuove sfide det-
tate dall’evoluzione della tec-
nologia e dai cambiamenti cli-
matici”. Per questo “l’Italia
crede che, soprattutto in que-
sta epoca, la cultura sia un
pilastro centrale della convi-
venza civile, un formidabile

strumento di comprensione
reciproca e di confronto, un
antidoto a ogni forma di
discriminazione ed estremi-
smo, un formidabile volano di
sviluppo sostenibile”. “Un
approccio condiviso sulla base
dei valori che uniscono
l'Occidente, per trovare solu-
zioni “efficaci e di lungo respi-
ro” sui temi “urgenti” da
affrontare nella due giorni di
lavori del G7 Cultura, riunito

a Napoli, è ciò che auspica
Giuli. “Non dobbiamo fallire
questa sfida - sottolinea il
ministro - Credo sia necessario
concordare un approccio con-
diviso per trovare delle solu-
zioni efficaci e di lungo respi-
ro. Sono convinto che insieme
possiamo trovare molte delle
risposte che ci servono, par-
tendo dai princìpi e dai valori
che uniscono l’Occidente”. La
Presidenza Italiana ha voluto

ospitare un G7 Cultura, dopo
sette anni dalla prima e unica
edizione, a Firenze nel 2017.
“Oggi - dice Giuli - intendia-
mo discutere delle questioni
più urgenti che si trovano ad
affrontare le nostre istituzioni
culturali per trovare insieme
delle risposte condivise, par-
tendo dai valori e dai principi
che ci uniscono. Perché ciò che
ci unisce è sempre superiore a
ciò che può dividerci” e cita la

“democrazia, lo stato di dirit-
to, il rispetto della libertà di
espressione e del pluralismo”.
Primo tema sul tavolo “la dife-
sa delle nostre identità cultu-
rali. La cultura è l’anima di
una nazione, incarna la sua
identità, la sua storia, i valori
della sua comunità. È uno dei
beni più preziosi che un popo-
lo abbia ed è imperativo pro-
teggerla dalle minacce del
nostro tempo”.

Credit: A lessandro Garofalo/LaPresse
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I mesi estivi più che diradare le ombre sembra-
no aver consolidato il clima d’incertezza sulle
prospettive a breve dell’economia, con l’emer-
gere di alcuni segnali di rallentamento. È
quanto emerge dal consueto studio sulla con-
giuntura economica di Confcommercio, che
rileva come, al di là delle difficoltà dell’indu-
stria, anche tra i servizi si comincino a registra-
re sintomi di fragilità. Per quanto riguarda il
Pil, la stima di Confcommercio per il terzo tri-
mestre è di una variazione congiunturale
nulla, corrispondente a una crescita dello 0,6%
rispetto a un anno prima. Questa valutazione
è sintesi di una riduzione a luglio e di un
modesto recupero ad agosto, a cui è seguita
una stagnazione a settembre. Con quest’arit-
metica, rileva la confederazione, si compliche-
rebbe la possibilità di una crescita del Pil per il
2024 attorno o poco superiore all’1%. Si spera
che “l’imminente revisione dei conti da parte
dell’Istat procuri sorprese favorevoli”. In que-
sto contesto non mancano alcuni elementi
molto positivi, evidenzia Confcommercio. Il
mercato del lavoro conferma la sua dinamici-
tà, con il numero di occupati che ha toccato a
luglio il massimo storico, e l’inflazione si man-
tiene su valori contenuti: per settembre la
nostra stima è di una variazione congiuntura-
le nulla e di una crescita su base annua dello
0,9%. Stando all’analisi di Confcommercio,
tuttavia, i consumi ad agosto risultano deboli.
Registrano infatti, sulla base dell’Icc

(Indicatore consumi Confcommercio), una
crescita su base annua contenuta e pari allo
0,5%. I beni sono sostanzialmente fermi e i ser-
vizi mostrano una variazione dell’1,2%. A sup-
portare la stabilizzazione della domanda, il
dato destagionalizzato mostra un calo dello
0,1% su luglio dell’indicatore e una stasi dei
consumi per i servizi. “Senza la spinta dei con-
sumi non si cresce”, commenta la confedera-
zione. La componente più dinamica, spiega
Confcommercio, è quella dei servizi ricreativi
(+2%), mentre per il comparto degli alberghi e
pubblici esercizi le dinamiche appaiono più
contenute (+0,6%). Sebbene in forma provvi-
soria, i dati di giugno e luglio indicano una
moderata riduzione delle presenze turistiche
in Italia, con la componente dei residenti a
luglio in problematico calo (-6,2% tendenzia-
le). I primi sette mesi nel complesso indiche-
rebbero, comunque, ancora una crescita di
oltre il 2% rispetto al 2023. Dopo i migliora-
menti registrati a giugno e luglio il settore del-
l’automotive è tornato in territorio negativo
ad agosto (-9,1%), a segnalare come siano
necessari interventi di più ampio respiro per
rivitalizzare un settore da tempo in difficoltà.
Elementi di debolezza continuano a interessa-
re, forse in modo strutturale, anche altri seg-
menti di consumo più tradizionali, rileva
Confcommercio. In quest’ottica può essere
letto il calo, rilevato anche ad agosto 2024,
dalla domanda per l’abbigliamento e le calza-

ture (-2% su base annua), dato che aggrava
una situazione già difficile che non sembra
essere stata migliorata dalla stagione dei saldi.
Analoghe valutazioni possono essere fatte per
il segmento relativo ai mobili e agli articoli di
arredamento (-1,3%) e ai tabacchi (-3,7%). Per
contro si mantengono in territorio decisamen-
te positivo i trasporti aerei (+11,2%) e la
domanda di elettricità (+8,5%). Dinamiche
positive si rilevano anche per i beni e servizi
per le comunicazioni (+3,6%), gli elettrodome-
stici (+2,5%), i carburanti (+1,6%) e gli alimen-
tari (+0,9%).

Confcommercio: Sangalli, serve
taglio cuneo e accorpamento Irpef

“Occupazione in crescita e inflazione sotto con-
trollo ci dicono che la nostra economia è in buona
salute. Ma preoccupano il clima di incertezza e la
debolezza dei consumi”. Così il presidente di
Confcommercio Carlo Sangalli commenta la
Congiuntura dell’ufficio studi della confederazio-
ne- “Con la nuova legge di bilancio occorre con-
fermare il taglio del cuneo fiscale, l’accorpamento
delle aliquote Irpef e ridurre progressivamente, e
in modo strutturale, il carico fiscale su famiglie e
imprese”, sottolinea Sangalli.

Confcommercio: consumi deboli
in estate, Pil fermo in III trimestre

A partire dal mese di ottobre l’assegno unico uni-
versale sarà più sostanzioso. Lo ha comunicato
l’Inps, che ha innescato gli aumenti e aggiornato le
condizioni. La misura che racchiude tutti gli aiuti
per le famiglie, accanto all’importo base commisu-
rato all’ISEE, riconosce una serie di maggiorazioni
che tengono conto delle specifiche situazioni delle
famiglie (condizione lavorative, numero dei figli).
L’assegno base, variabile a seconda dell’Isee e del
numero di figli, sarà integrato da maggiorazioni
fino a 100 euro previste per i nuclei che rispettano i
requisiti e hanno fatto apposita richiesta. 
I richiedenti beneficiano della maggiorazione del-
l’assegno unico INPS nei seguenti casi: aumenta del
50% per i figli di età inferiore a un anno; con alme-
no tre figli a carico l’Assegno Unico aumenta del
50% per ciascun figlio di età compresa tra uno e tre
anni (con ISEE pari o inferiore ai 40.000€); con alme-
no quattro figli a carico l’Assegno Unico aumenta
del 50%; con figli disabili la maggiorazione varia a
seconda della gravità della disabilità (si veda tabel-
la di seguito); per le madri di età inferiore ai 21 anni

l’Assegno Unico aumenta di 20€ per ciascun figlio;
ai nuclei vedovili viene erogata una maggiorazione
per un massimo di cinque anni dall’evento luttuo-
so. 
L’Inps ha pubblicato i dati dell’Osservatorio
Statistico sull’Assegno Unico Universale (AUU) che
per gli anni 2022 e 2023 contiene al suo interno
anche i dati relativi all’Assegno Unico Universale
destinato ai nuclei percettori di Reddito di
Cittadinanza (RdC) dal quale si evince che per i
primi sette mesi del 2024 sono stati erogati alle
famiglie assegni per 11,5 miliardi di euro, che si
aggiungono ai 18,2 miliardi del 2023 e ai 13,2 miliar-
di di erogazioni di competenza del 2022. Sono
6.219.848 i nuclei famigliari che hanno ricevuto l’as-
segno per il 2024, per un totale di 9.854.566 figli.
Con riferimento al mese di luglio 2024, l’importo
medio per figlio, comprensivo delle maggiorazioni
applicabili si attesta su 171 €, e va da circa 57 € per
chi non presenta ISEE o supera la soglia massima
(che per il 2024 è pari a 45.574,96 €), a 224 € per la
classe di ISEE minima (17.090,61 € per il 2024).

Assegno unico: arrivano gli aumenti
L’assegno base, variabile in base a Isee e numero di figli,
da ottobre sarà integrato da maggiorazioni fino a 100 euro
per i nuclei che rispettano i requisiti e ne hanno fatto richiesta
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Inghilterra, finge di avere 18 figli
per ottenere 434.000 sterline di sussidi

I misteri e i segreti
che circondano
la famiglia reale inglese
Le famiglie che hanno regnato
in Gran Bretagna nascondono
diversi segreti, che vanno dal
ridicolo all’affascinante. Alcuni
hanno addirittura il potenziale
per riscrivere un libro. Se pensi
che Re Carlo III potrebbe esse-
re adatto nel ruolo di un vam-
piro, forse è perché è imparen-
tato con un vero “vampiro”.
Carlo III è pronipote 16 di Vlad
III, il nobile valacco del XV
secolo noto come
“l’Impalatore”, le cui torture
hanno ispirato la leggenda dei
vampiri e il film Dracula di
Bram Stoker. Carlo e la fami-
glia reale possono far risalire la
loro discendenza a Vlad attra-
verso la principessa Mary di
Teck, che sposò il re Giorgio V
ed era la nonna della regina
Elisabetta II. Mary discendeva
da due dei figli di Vlad. E que-
sto non è l’unico collegamento
con il vampirismo. Si sostiene
che nella famiglia reale sia pre-
sente la porfiria, la malattia
dovuta alla carenza di ferro che
rende la pelle sensibile al sole e
che è all’origine del mito dei
vampiri. Si teorizzò che la por-
firia fosse dietro la follia del re
Giorgio III, la cui urina sarebbe
stata rosso sangue, un segno
della malattia. Potrebbe aver
colpito altri membri della fami-
glia, il più recente dei quali è
stato il principe Guglielmo di
Gloucester, cugino di primo
grado della regina Elisabetta.
Re Carlo accetta con umorismo
il suo legame con il tiranno
romeno, che mangiava il pane
intinto nel sangue della sua vit-
tima. “La Transilvania è nel
mio sangue”, ha ironizzato.
Charles ha una predilezione
speciale per la Romania, aven-
do acquistato una fattoria a
Viscri, un villaggio nella
Transilvania rurale. È anche il
patrono di un ente di benefi-
cenza che lavora per preserva-

re il patrimonio culturale della
regione. Nel frattempo, la
Romania sta sfruttando il lega-
me della famiglia reale con
Vlad per attirare turisti britan-
nici, in particolare verso il
castello di Bran di Vlad
Dracula in Transilvania.
William Shakespeare descrisse
il re Riccardo III come un usur-
patore gobbo che ordinò che i
suoi nipoti fossero confinati
nella Torre di Londra e in
seguito li soffocò a morte per
eliminare qualsiasi rivale al
trono. La scoperta di due sche-
letri di bambini nella Torre nel
1674 sembrò confermare la sto-
ria, e Riccardo III sarebbe sem-
pre stato diffamato come lo zio
più malvagio della storia. Alla
morte di Edoardo IV nell’aprile
del 1483, suo figlio Edoardo di
12 anni fu proclamato re con il
nome di Edoardo V e suo zio
Riccardo, duca di Gloucester,
fu nominato protettore. A
Londra, Riccardo fu informato
che Edoardo V e suo fratello di
nove anni erano illegittimi.
Edoardo IV aveva sposato la
madre Elizabeth Woodville
quando era già fidanzato con
un’altra donna. Il Parlamento
presentò una petizione al duca
Riccardo affinché diventasse
re. I due ragazzi furono man-
dati alla Torre e non furono

mai più visti.
I resti di re Riccardo III sono
stati scoperti sotto un parcheg-
gio a Leicester nel 2012. La
prova che si trattava davvero
di Riccardo III proveniva da
campioni di DNA mitocon-
driale (quelli trasmessi da
madre a figlio) che corrispon-
devano a quelli di due parenti
viventi. La sorpresa è stata
negli aplotipi del cromosoma
Y, trasmessi attraverso la linea
maschile. Non corrispondeva a
nessuno degli attuali discen-
denti del re. Da qualche parte
lungo il percorso, la catena del
DNA paterno era stata spezza-
ta. Un bambino il cui padre
non era di stirpe reale era stato
erroneamente considerato
legittimo. La scoperta ha impli-
cazioni significative sulla legit-
timità della casa regnante di
Windsor. Senza riesumare altri
corpi, gli scienziati non posso-
no dire chi fosse il figlio illegit-
timo, ma il principale sospetta-
to è Giovanni di Gaunt
(1340–1399), presunto figlio di
Edoardo III. Si diceva che il
vero padre di Giovanni fosse
un macellaio fiammingo. Se
fosse vero, ciò renderebbe ille-
gittimi suo figlio Enrico IV e il
resto dei monarchi che discese-
ro da lui. 

Mariagrazia Biancospino

Una mamma “avida” che ha
presentato richieste fraudolen-
te di sussidi del valore di £
434.000 per 18 bambini, è fini-
ta in prigione. L’impiegata dei
servizi sociali Tracy
Ashbridge, ha richiesto sussi-
di per bambini che non esiste-
vano, ha mentito sul fatto che
la sua famiglia aveva gravi
disabilità ed ha utilizzato la
sua posizione lavorativa per
modificare la pratica di un
richiedente legittimo, inta-
scando così il denaro che
sarebbe spettato ad un’altra
famiglia. La 44enne, che gua-
dagnava 11.000 sterline l’an-
no, ha utilizzato nove conti
bancari per ricevere i sussidi
illegittimi tra il 2015 e il 2019.
Il tribunale di Newcastle ha
ascoltato la signora
Ashbridge, mamma di quattro
figli, che ha ammesso le accu-
se di frode, ha cercato di otte-
nere un totale di £ 434.128 ma
è riuscita ad intascare £
238.799. Suo marito Robert
Ashbridge, anche lui 44enne,
che lavorava come chef in una
casa di cura, è stato accusato
di frode, relativa a 182.000
sterline per falsa testimonian-
za, ma i pubblici ministeri

hanno detto che ha anche
“incoraggiato” la scandalosa
disonestà di sua moglie. Il giu-
dice ha letto un messaggio
telefonico nella quale
Ashbridge ha chiesto al mari-
to: “Vogliamo avere un altro
figlio?” e quando il marito ha
risposto come se la sarebbero
cavata, lei ha scritto: “Non fisi-
camente, LOL”. Il giudice ha
condannato Tracy Ashbridge
a due anni e quattro mesi di
reclusione ed ha giudicato il
marito colpevole di favoreg-
giamento. Come atto di cle-
menza per la famiglia
Ashbridge, la pena detentiva
del marito, condannato a 18
mesi, è stata sospesa per due
anni con l’obbligo di effettuare
un percorso di riabilitazione.

L’avvocato difensore della
signora Ashbridge ha detto
che la mamma, che è stata
licenziata, si è sentita come se
“un peso fosse stato sollevato”
quando la sua truffa è stata
scoperta e che soffre di proble-
mi di salute fisica e mentale.
L’avvocato ha aggiunto che
Tracy Ashbridge ha un basso
rischio di recidiva. Il difensore
del marito, ha detto alla corte
che il signor Ashbridge non
aveva capito l’entità della
frode fino al momento in cui è
stato arrestato e solo dopo un
interrogatorio completo è
venuto a conoscenza delle
somme sottratte al fisco. La
coppia ora rischia il sequestro
tutti i beni in loro possesso.

M.B.
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La tragica sco-
perta da parte
dei colleghi di
lavoro della
vittima che,
alla riapertura
del supermer-
cato al matti-
no, si sono tro-
vati di fronte
alla macabra
scena del
cadavere con-
gelato. La vit-
tima sarebbe
rimasta nel
c o n g e l a t o r e
dalla sera
prima senza che nessuno ne denunciasse la
scomparsa e si accorgesse della sua presenza.
Il supermercato, che appartiene alla catena
Food Lion, si trova a Raleigh nella Carolina
del Nord. Il dipartimento di polizia di Raleigh
ha riferito della scoperta martedì scorso,
affermando che probabilmente l’uomo ha
avuto un malore prima di morire lunedì
notte. Le autorità sono intervenute nel nego-
zio dopo che i dipendenti hanno scoperto il
corpo del loro collega martedì mattina presto.
Il dipartimento di polizia di Raleigh ha detto
che le indagini sono in corso. L’identità del
deceduto non è stata resa nota e ulteriori det-
tagli sulla natura del malore restano poco
chiari. Il supermercato Food Lion dove è
avvenuto l’incidente ha rifiutato di commen-
tare. Non è la prima volta che un corpo viene
trovato in un freezer sul posto di lavoro. Nel

2023, un manager di Arby’s a New Iberia,
Louisiana, è stato trovato morto in un freezer,
dalle indagini non era emerso nessun delitto.
Nguyet Le, 63 anni, è rimasto intrappolato nel
freezer dopo che un fermo non ha funzionato.
Nel 2022, il corpo di Mahamadou Dansogo,
un dipendente della Beigel’s Bakery di
Brooklyn, New York, è stato trovato dai suoi

colleghi in un
freezer. È
rimasto inca-
strato negli
ingranaggi di
una macchina
ed è morto per
un trauma
contundente
alla testa, al
busto e alle
estremità. Nel
2019, i dipen-
denti di un
supermercato
d e l l ’ I o w a
hanno trovato
dietro una
cella frigorife-

ra il corpo di un uomo scomparso nel 2009.
Larry Ely Murillo-Moncada, 25 anni, lavorava
al supermercato No Frills a Council Bluffs,
Iowa, quando è scomparso. Il sergente di
polizia di Council Bluffs Brandon Danielson
ha detto che il venticinquenne gli è venuto
subito in mente quando ha sentito che era
stato trovato un corpo. I resti sono stati invia-
ti per il test del DNA e confrontati con il DNA
prelevato dai genitori di Murillo-Moncada.
L’autopsia non ha mostrato segni di trauma e
la morte del dipendente del supermercato è
stata dichiarata un incidente. Le autorità
hanno affermato di credere che Murillo-
Moncada si sia arrampicato in cima al freezer
e si pensa che sia caduto in uno spazio tra il
retro delle unità e il muro ed è rimasto intrap-
polato. Qualsiasi richiesta di aiuto sarebbe
stata soffocata dal rumore del freezer.

USA: cadavere
nel congelatore
di un alimentari
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90 anni di Sophia Loren
Festa nella Capitale
dove “è iniziato tutto”
L’attrice insignita di un prestigioso riconoscimento
a lei dedicato dal MiC, Cinecttà e Archivio Luce

Festa del Cinema di Roma
Spazio alla Regione con
“Lazio Terra di Cinema”
Auditorium Parco della Musica “Ennio Morricone”, fino al 27 ottobre 2024
La Regione Lazio anche que-
st’anno sarà protagonista alla
Festa del Cinema di Roma
assieme a Roma Lazio Film
Commission, con una serie di
iniziative di promozione.
All’Auditorium Arte, nello
spazio “Lazio terra di
Cinema”, saranno presentate
attività del settore cinema e
audiovisivo di associazioni e
istituzioni selezionate attra-
verso una call. In particolare,
saranno presentate iniziative
legate alla promozione del
territorio, alle eccellenze del
Lazio, con attenzione alle
tematiche sociali, ambientali
e di attualità. Si tratterà di
uno spazio aperto per discu-
tere e confrontarsi sul futuro
del cinema e dell’audiovisivo
con esperti del settore,
appassionati, rappresentanti
istituzionali e di categoria.
Tanti anche i momenti di net-
working, incontri con registi
e produttori che parleranno
dei film che li hanno trovati
protagonisti. Tra le iniziative,
un incontro organizzato da
Roma Lazio Film
Commission, con un focus su
aspetti particolari legati
all’utilizzo dell’intelligenza
artificiale, con l’obiettivo di
favorire una riflessione inter-
disciplinare sull’impatto di
questo nuovo strumento
sulla produzione e promo-
zione culturale, con riferi-
mento al settore cinema e
audiovisivo. Una particolare
attenzione della Regione è
rivolta alle giovani genera-
zioni e su come vivere i festi-
val. Uno spazio specifico sarà
infatti offerto alla Scuola
d’Arte Cinematografica
“Gian Maria Volonté” con
l’iniziativa Daily young:
ospiterà ragazze e ragazzi

under 25 che formeranno
una redazione audiovisiva
per realizzare reportage sulla
Festa del Cinema e sui suoi
protagonisti.
L’iniziativa Daily young pre-
vede la realizzazione di brevi
reportage audiovisivi, a cura
di una redazione costituita
da quattro mini-troupe, che
racconteranno quotidiana-
mente gli eventi più signifi-
cativi della XIX edizione
della Festa del Cinema di
Roma. I giovani coinvolti
nelle troupe assolveranno
alle funzioni di giornalista
cinematografico, regista,
organizzatore, operatore di
ripresa, fonico di presa diret-
ta, montatore. Dopo una
breve formazione iniziale, a
cura della Scuola d’Arte
Cinematografica Gian Maria
Volonté, le troupe realizze-
ranno brevi reportage audio-
visivi per raccontare il cine-
ma. La Scuola Volonté curerà
anche il tutoring delle attività
e i reportage saranno pubbli-
cati sui canali YouTube della
Festa del Cinema di Roma,
della Scuola Volonté e di
Lazio Terra di Cinema.
All’interno dello spazio
“Lazio, Terra di cinema” sarà
presente una mostra fotogra-
fica “Autistic City”. Un pro-
getto fotografico che ha come

protagonisti i ragazzi autisti-
ci di Modelli si Nasce ed è
ispirato alle atmosfere retrò e
ai colori pastello del regista
Wes Anderson, celebre per la
capacità di affrontare temi
anche molto seri con sensibi-
lità e fantasia. L’obiettivo
della mostra è quello di cele-
brare la diversità e di costrui-
re una realtà dove ogni indi-
viduo è libero di essere sé
stesso. Il lavoro è stato pro-
mosso dall’Accademia del
Lusso di Roma, con la diret-
trice Laura Gramigna, ideato
e coordinato da Carolina
Turra, docente di Styling,
assieme agli studenti del
corso. Marta Petrucci, foto-
grafa di moda, ha realizzato
gli scatti. Uno sguardo alla
parte internazionale ci sarà
con il Premio “Lazio, Terra di
cinema” rivolto a personalità
del mondo del cinema inter-
nazionale che si sono partico-
larmente distinte per l’impe-
gno e i risultati conseguiti nel
settore cinematografico e del-
l’audiovisivo.
Un altro motivo di soddisfa-
zione per la Regione è il film
“Berlinguer, la grande ambi-
zione” di Andrea Segre, pel-
licola d’apertura, in concor-
so, finanziato con il fondo
europeo PR-Fesr 2021-27
bando regionale Lazio

Cinema international
(Edizione 2023), che sostiene
le coproduzioni cinemato-
grafiche e audiovisive inter-
nazionali, con compartecipa-
zione delle imprese dell’au-
diovisivo laziali. Il Lazio è
leader in Italia per produzio-
ne, numero di imprese e
addetti, seconda Regione
europea per investimenti a
favore del settore, e rappre-
senta il cuore del cinema ita-
liano. Con circa 20 milioni di
finanziamenti annui prose-
gue il proprio impegno per
rendere sempre di più il
“Lazio, terra di cinema”.
«Persone, cultura, storia, luo-
ghi e paesaggi unici: il Lazio
è terra di cinema per eccel-
lenza. Leader in Italia per
investimenti, produzione,
numero di imprese e addetti,
seconda regione europea per
investimenti a favore del set-
tore, la nostra regione rap-
presenta il cuore del cinema e
dell’audiovisivo italiani.
Intendiamo proseguire sulla
strada virtuosa intrapresa
poco più di un anno fa, con
attenzione ai numeri, ma
prima e sempre più alla qua-
lità delle iniziative e dei pro-
getti. Abbiamo anche l’obiet-
tivo di rendere il Polo del
Cinema e dell’Audiovisivo
della Regione Lazio, che
abbiamo aperto ad aprile,
non soltanto un luogo a
disposizione dei professioni-
sti del settore per incontri,
masterclass, presentazioni,
conferenze stampa, ma anche
uno strategico sportello
informativo su bandi e inizia-
tive della Regione e un punto
di riferimento per le produ-
zioni e i professionisti locali»,
lo dichiara il presidente
Francesco Rocca.

Sophia Loren ha
scelto Roma per
festeggiare i suoi
90 anni. “Amo
questa città,
dove tutto è ini-
ziato. Sono arri-
vata a Roma con
mia madre che avevo
15 anni e ho cominciato a
lavorare come comparsa. È
stata una scelta che ha cam-
biato il corso della mia vita”,
confida la diva. Così nella
Capitale sono arrivarti ieri,
nel giorno del suo complean-
no, i suoi figli Edoardo e Carlo
Ponti, le nuore, i quattro nipo-
ti, che si ritroveranno con sua
sorella Maria Scicolone e le
sue nipoti, Alessandra ed
Elisabetta Mussolini per una
festa familiare. I 90 anni della
Loren sono stati festeggiati
anche dal ministero della
Cultura, Cinecittà e Archivio
Luce con un evento speciale
strettamente privato al The
Space Cinema Moderno di
Roma. L’attrice italiana tra le
più amate di sempre viene
insignita di un prestigioso e
inedito riconoscimento a lei
dedicato. A consegnarlo il sot-
tosegretario alla Cultura
Lucia Borgonzoni e Chiara
Sbarigia, presidente di
Cinecittà. Nel corso della sera-
ta, organizzata in collabora-
zione con la famiglia, con
interventi di amici dell’artista
giunti da tutto il mondo.

L’evento fa parte
della serie di ini-

ziative che
Cinecittà sta
organizzando
per celebrare i

novant’anni di
Sophia Loren, tra

cui il Lincoln Center
di New York e il già annun-

ciato omaggio al Museo
Academy di Los Angeles in
programma a novembre.

Mattarella:
“Loren ha contribuito

alla storia migliore
del cinema”

"In occasione del suo comple-
anno, desidero farle pervenire
gli auguri più sentiti, uniti al
ringraziamento della
Repubblica per la sua straor-
dinaria carriera di interprete
cinematografica, contrasse-
gnata dall'attribuzione di
numerosi e prestigiosissimi
riconoscimenti nazionali e
internazionali. La sua elegan-
za, il suo fascino, la sua inimi-
tabile recitazione hanno carat-
terizzato un gran numero di
film italiani e stranieri, che
hanno contribuito alla storia
migliore del cinema, renden-
dola immagine della bellezza
e dell'arte italiane nel
mondo”. Lo afferma il presi-
dente della Repubblica, Sergio
Mattarella, nel messaggio
inviato a Sophia Loren, in
occasione dei suoi 90 anni.
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Sono quattro i film italiani in concorso alla Festa del cinema di
Roma, in programma all’Auditorium Parco della Musica dal 16
al 27 ottobre, presentato al Teatro Olimpico. Si tratta del film
d’apertura, ‘Berlinguer, la grande ambizione’ di Andrea Segre,
poi ‘L’albero’ di Sara Petraglia, ‘L’isola degli idealisti’ di
Elisabetta Sgarbi e ‘Paradiso in vendita’ di Luca Barbareschi.

Roma Cinema: quattro film
italiani in concorso alla Festa





Rapinano una farmacia
La Polizia di Stato arresta
due italiani di 38 e 45 anni

Monterotondo: arrestato con l’accusa di tentato omicidio in concorso 
Con una piccozza colpirono un egiziano
fuori da un bar, in manette padre e figlio

La titolare di un noto negozio di
Alatri è stata spintonata e colpita più
volte su un braccio da una donna
che, dopo aver trafugato del materia-
le occultandolo nella sua borsa, tenta
di darsi alla fuga. Nel pomeriggio di
una fresca giornata di fine estate, una
53enne residente nel comune di Vico
nel Lazio (FR), è stata arrestata ad
Alatri (FR), con l’accusa di rapina
impropria e lesioni personali.
Secondo quanto ricostruito dai
Carabinieri, ha rubato vario materia-
le da un negozio di casalinghi, poche

decine di euro in tutto. Pensando di
non essere vista, ha nascosto il mate-
riale “preso” in una borsa, ma la tito-
lare, che in quel momento era davan-
ti al monitor del sistema di videosor-
veglianza del negozio, ha visto tutto
e ha tentato di fermarla. La 53enne,
nel tentativo di scappare, ha spinto-
nato e colpito più volte la titolare del
negozio, allontanandosi frettolosa-
mente. Poco dopo, nelle immediate
vicinanze dell’esercizio commerciale,
veniva fermata e tratta in arresto in
flagranza di reato dai Carabinieri

immediatamente intervenuti. La
refurtiva è stata subito riconsegnata
all’avente diritto. La titolare del
negozio è dovuta ricorrere alle cure
mediche presso il pronto soccorso
dell’Ospedale San Benedetto di
Alatri, fortunatamente senza gravi
conseguenze. La 53enne, già vetera-
na per reati della stessa indole, è stata
portata in caserma, dove è stato for-
malizzato l’arresto e, al termine delle
formalità di rito, è stata ristretta agli
arresti domiciliari presso la propria
abitazione, a disposizione

dell’Autorità Giudiziaria. A seguito
della convalida, il Giudice disponeva
nei confronti della prevenuta l’obbli-
go di presentazione alla polizia giu-
diziaria per ben due volte al giorno.

Tenta con la forza di rubare della merce
in un negozio: donna arrestata per rapina

I Carabinieri della Compagnia
di Monterotondo, all’esito di
una complessa attività di inda-
gine, coordinata dalla Procura
della Repubblica di Tivoli,
hanno notificato un’ordinanza
che dispone la custodia caute-
lare in carcere per due uomini,
padre e figlio, di 54 e 24 anni,
di Mentana, gravemente indi-
ziati di “tentato omicidio in
concorso” e “porto abusivo di
oggetti atti ad offendere”.
I FATTI - Il 6 aprile scorso, in
un bar di Mentana un giovane
egiziano fu colpito in più parti
del corpo con una piccola pic-
cozza da muratore, per futili
motivi. Le indagini dei
Carabinieri, coordinati dalla
Procura della Repubblica di
Tivoli, hanno ricostruito tutti i
dettagli del tragico evento rac-
cogliendo gravi indizi di col-
pevolezza in ordine al fatto
che il giovane egiziano che si
trovava all’interno per consu-
mare degli alimenti fu all’im-
provviso raggiunto dai due
uomini che, dopo averlo spin-
to fuori dal bar, lo colpirono
ripetutamente con la piccozza,

dandosi poi alla fuga. La vitti-
ma venne immediatamente
soccorsa e trasportata all’ospe-
dale Sant’Andrea dove veniva
dimesso dopo alcuni giorni,
con prognosi di giorni 30 a
causa di numerose fratture,
per lo più al volto. In realtà, i
due uomini, poco dopo l’ag-
gressione, si erano recati pres-
so la Stazione Carabinieri di
Mentana, cercando di costi-
tuirsi un alibi e raccontando di
aver agito solo per difendersi;
tuttavia i Carabinieri, non con-
vinti dalle parole dei due, ave-

vano effettuato immediati
approfondimenti che hanno
consentito di raccogliere gravi
elementi indiziari e di rico-
struire le esatte dinamiche del-
l’accaduto. Così, il Tribunale
di Tivoli – Ufficio GIP ha
emesso ordinanza di custodia
cautelare in carcere nei con-
fronti dei due uomini, ritenen-
do concreto ed attuale il peri-
colo di reiterazione di delitti
da parte dei due. Quindi,
padre e figlio sono stati arre-
stati e tradotti presso il carcere
di Roma Rebibbia.

Gli agenti della Polizia di
Stato del XI Distretto San
Paolo hanno eseguito un’or-
dinanza di custodia cautela-
re, emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Roma, su
richiesta della locale Procura
della Repubblica, nei con-
fronti di due italiani, di 38 e
45 anni, perché gravemente
indiziati del reato di rapina
aggravata in concorso. Gli
investigatori, a seguito di
un’intensa attività investiga-
tiva e grazie anche alla visio-
ne delle immagini del siste-
ma di videosorveglianza
esterno ed interno all’eserci-
zio commerciale, hanno
potuto accertare che, nel
mese di dicembre dello scor-

so anno, due uomini a bordo
di uno scooter sono giunti
nei pressi di una farmacia
sita in piazza Certaldo e uno
di essi è sceso dal motovei-
colo e si è recato all’interno
dell’attività, completamente
travisato e con casco da
moto calzato. L’uomo,
impugnando una pistola, ha
intimato alla titolare della
farmacia di consegnargli
l’incasso. Nel contempo il
rapinatore ha strattonato un
dipendente mentre prende-
va le chiavi per aprire la
cassa e, contestualmente, ha
colpito la titolare sulla spalla
con il calcio dell’arma; ha
asportato l’incasso che
ammontava alla somma di
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500 euro, si è dato alla fuga
risalendo a bordo dello
scooter alla cui guida vi era
il complice e sono scappati
in direzione di via Vaiano.
Le vittime, in sede di denun-
cia, dopo aver visionato l’al-
bum fotografico riportante
diverse effigi di soggetti noti
alle Forze dell’Ordine,
hanno riconosciuto, senza
alcun dubbio, il presunto
autore della rapina per le
sue fattezze fisiche.
Gli investigatori hanno rag-
giunto l’uomo presso la sua
abitazione ed hanno riscon-
trato diverse telefonate rice-
vute da un numero nella
stessa giornata in cui aveva
perpetrato la rapina; infatti,
hanno constatato che quel
numero era del complice che
quel giorno lo attendeva
sullo scooter fuori alla far-
macia. Inoltre, gli agenti
hanno appurato che lo stes-
so aveva condiviso, sul pro-
prio profilo di un noto
social, alcune foto nelle
quali aveva gli stessi indu-
menti che indossava il gior-
no della rapina. Gli operato-
ri, al termine delle attività di
rito, hanno tratto in arresto i
due, identificati per un
38enne e un 45enne, entram-
bi italiani, in esecuzione di
un’ordinanza di custodia
cautelare in carcere perché
indiziati del reato di rapina
aggravata in concorso. I due
sono stati associati presso la
casa circondariale di Regina
Coeli.

“Codice rosso”, atti persecutori
nei confronti della madre ad Atina
Scatta il braccialetto elettronico, con divieto di avvicinamento per un 27enne
I Carabinieri della Stazione di Atina hanno
eseguito nei confronti di un 27enne del
luogo, già noto alle forze dell’ordine, la
misura cautelare personale del divieto di
avvicinamento ai luoghi frequentati dalla
parte offesa, con applicazione del dispositivo
elettronico di controllo (c.d. braccialetto elet-
tronico). Il provvedimento, emesso dal GIP
del Tribunale di Cassino su richiesta della
Procura della Repubblica della medesima
Città, si é reso necessario poiché l’uomo, già
indagato per atti persecutori in ambito fami-
liare nei confronti della madre e gravato dal
provvedimento di ammonimento del
Questore, ha continuato a molestare la donna

con condotte consistite in minacce, ripetuti
danneggiamenti ed incendi a beni di proprie-
tà della vittima, continue offese ed uccisioni
di animali da allevamento. L’attività di inda-
gine espletata dai militari della Stazione di
Atina, che hanno attentamente monitorato la
delicata vicenda comunicando alla Procura
della Repubblica il pesante clima di coerci-
zione a cui la vittima continuava ad essere
sottoposta, ha consentito la tempestiva emis-
sione della misura cautelare da parte dell’au-
torità Giudiziaria. L’operazione sottolinea
l’importanza dell’intervento dell’Arma per
garantire la sicurezza nei casi di violenza
domestica.



Il Presidente del Consiglio
Provinciale di Frosinone e
Vicepresidente di ANCI
Lazio, Gianluca Quadrini,  ha
partecipato al convegno orga-
nizzato dall’Aparf
(Associazione progetto
Aeroporto di Roma-
Frosinone e sviluppo del
Basso Lazio) sul Piano
Nazionale Aeroporti 2024,
tenutosi presso la sala confe-
renze del Cirm (Centro
Internazionale Radio Medico)
all’Eur, alla presenza di tutte
le personalità civili e militari
che hanno prestato la massi-
ma attenzione durante l’in-
contro. L’evento, intitolato
“Piano Nazionale Aeroporti
2024”, ha messo in evidenza
il ruolo strategico delle infra-
strutture aeroportuali per il
rilancio del territorio laziale,
con un focus particolare sul-
l’aeroporto civile di
Frosinone. Un evento che ha
fatto centro e getta le basi per
una programmazione interes-

sante ed importante, perse-
guendo gli interessi del terri-
torio.  In merito il Gianluca
Quadrini ha sottolineato
come - “L’aeroporto di
Frosinone rappresenta un’op-
portunità strategica per il
nostro territorio. Non si tratta
solo di migliorare la mobilità,
ma di offrire una possibilità
concreta di rilancio economi-
co e di sviluppo infrastruttu-
rale per tutta la provincia.  La
mia presenza oggi è duplice,
come Presidente del
Consiglio Provinciale di
Frosinone e come
Vicepresidente di ANCI
Lazio, proprio per sottolinea-
re quanto questo progetto sia
fondamentale per il nostro
territorio e per tutta la
Regione. La nostra provincia
– continua -  ha bisogno di
investimenti concreti nelle
infrastrutture per rimanere
competitiva. L’aeroporto civi-
le di Frosinone, con i collega-
menti rapidi all’autostrada di

Ferentino e alla superstrada
Ferentino-Frosinone-Sora,
può davvero fare la differen-
za permettendo al nostro ter-
ritorio di diventare un hub di
riferimento per la mobilità e
lo sviluppo economico.
Credo tanto in questo proget-

to che io personalmente ho
ripreso in mano e rispolvera-
to da quello che aveva la
Provincia di Frosinone.
Continuiamo ad andare
avanti, con il massimo impe-
gno da parte di tutti. Io conti-
nuerò a sostenere questo pro-
getto mettendo a disposizio-

ne tutte le mie competenze e
capacità personali, politiche e
tecniche.” Nel corso del con-
vegno sono stati discussi gli
obiettivi strategici del Piano
Nazionale Aeroporti per il
periodo 2025-2050, con parti-
colare attenzione alla “singo-
larità del sistema aeroportua-

le laziale”, che integra le
infrastrutture esistenti e futu-
re della regione. A introdurre
i lavori sono stati il
Presidente del Cirm,
Francesco Amenta, il
Presidente di Aparf, Tiziano
Schiappa, e il consulente
internazionale George
Lombardi. “Ringrazio
l’Associazione Aparf, il suo
Presidente,  Tiziano
Schiappa, e i suoi referenti
per l’impegno profuso e per
aver creduto nelle potenziali-
tà di Frosinone e del suo
aeroporto. Il nostro territorio
merita progetti ambiziosi che
guardino al futuro e, grazie a
questo piano, siamo sulla
strada giusta per concretizza-
re un’infrastruttura che por-
terà benefici non solo alla
nostra città, ma all’intero
Basso Lazio,” ha concluso in
una nota Gianuca Quadrini.

“L’aeroporto di Frosinone
è un’opportunità strategica”
Questo uno dei temi principali affrontati durante il convegno sul Piano
Nazionale degli Aeroporti 2024. Tra i presenti anche Gianluca Quadrini
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Parco di Tor Marancia,
Bonessio (Avs): “Bene i lavori
di riqualificazione dell’area
ludica e fitness via Londra”
“L’avvio oggi del cantiere per la
riqualificazione dell’area ludica e per
la realizzazione dell’area fitness in via
Londra nel Parco di Tor Marancia
AFA2 rappresenta l’impegno tangibi-
le di questa Amministrazione, grazie
anche al contribuito della forza politi-
ca di cui faccio parte, nel rendere gli
spazi pubblici luoghi più accoglienti,
aree di socialità e inclusione attrezza-
te sia per il divertimento che per l’at-
tività fisica. La città, e in particolare i
cittadini del Municipio VIII, potranno
contare su un nuovo progetto di
rigenerazione urbana e sociale che,
anche tramite la valorizzazione degli
spazi verdi, concorre a contrastare i
fenomeni di degrado e a costruire
un ecosistema urbano più sostenibile
a misura dei cittadini di tutte le età.”
Così in una nota il consigliere capito-
lino di Alleanza Verdi-Sinistra Nando
Bonessio, vicepresidente della
Commissione Ambiente di Roma
Capitale.

Disabilità, Ass. Luca Coscioni:
“In Regione ripristinato
il pagamento dei contributi 

di cura ai disabili gravissimi”

Dichiarazione di Rocco Berardo,
coordinatore delle iniziative sulla
disabilità dell’Associazione Luca
Coscioni: ”Dopo una lunga attesa e
numerosi appelli da parte delle fami-
glie coinvolte, l’Associazione Luca
Coscioni prende atto dell’avvenuto
pagamento dei contributi di cura
destinati ai disabili gravissimi, che non
erano stati erogati nei mesi di luglio
e agosto nel distretto sociosanitario
di Viterbo (ASL VT-A). Accogliamo
con favore questo risultato, ricono-
scendo l’intervento dell’assessore
regionale all’Inclusione Sociale e ai
Servizi alla Persona, Massimiliano
Maselli, nel ripristinare il sostegno
economico per i disabili gravissimi.
Rimane tuttavia irrisolto il nodo poli-
tico su come questi fondi verranno
gestiti nel futuro. La preoccupazione
principale riguarda la necessità di una
garanzia a lungo termine di continui-
tà e stabilità nell’erogazione di tali
contributi. Le famiglie non possono
più vivere nell’incertezza rispetto a
risorse fondamentali per la cura dei
propri cari. L’Associazione Luca
Coscioni continuerà a seguire da vici-
no la situazione e si impegnerà affin-
ché i finanziamenti e l’assistenza per
le persone con disabilità gravissime
non vengano ridotti, ma anzi poten-
ziati”.

in Breve

“La Giunta Rocca dica cosa intenda
fare per garantire la riapertura del
consultorio famigliare di Corviale, così
come sollecitato in questi giorni dagli
abitanti del quartiere assieme a funzio-
nari Asl e Istituzioni locali, e per assi-
curare l’accessibilità dei relativi servizi
sul territorio durante il periodo della
sua chiusura”. Questo, in sintesi, il
contenuto di un’interrogazione della
consigliera regionale Pd del Lazio,
Eleonora Mattia. “Corviale purtroppo
non è l’unico caso: anche per i consul-
tori di Consolata e di Massimina e del
consultorio della Asl Roma 2, in largo
Sette Chiese a Garbatella, sono in

corso accorpamenti, trasferimenti e
sospensione dei servizi. – spiega
Mattia - Una casistica che riflette quan-
to già emerso nei mesi scorsi da una
risposta della stessa Regione ad una
mia interrogazione: i consultori fami-
gliari nel Lazio sono la metà di quelli
previsti dalla normativa, ovvero uno
ogni 40mila abitanti (dati ISTAT) inve-
ce di uno ogni 20mila come prevede la
legge. Inoltre circa il 70% dei ginecolo-
gi sono obiettori di coscienza, quindi,
oltre ad essere sottodimensionati e
depotenziati, orad snaturati dalle asso-
ciazioni Pro Vita”. “Quando parliamo
di degrado delle periferie e aree disa-

giate di Roma e del Lazio, non possia-
mo pensare come soluzione solo ad
infrastrutture e opere di restyling. Se
come Istituzioni vogliamo davvero
investire sulla loro rinascita dobbiamo
garantire innanzitutto i servizi pubbli-
ci essenziali, come appunto i consulto-
ri. Se invece questi continuano a dimi-
nuire, che segnale diamo agli abitanti?
Semplice: che lo Stato è assente e inaf-
fidabile. Tenere aperto un consultorio
o un altro servizio pubblico in zone
come Corviale significa quindi non
solo garantire un diritto ma anche
tenere vivo un avamposto della legali-
tà”, conclude Mattia.

Sanità, Mattia (Pd): “La Regione
riapra il consultorio di Corviale”



piazza’ sarà a Vicenza, Trento,
Genova, Terni e Pescara, il 13 otto-
bre a Udine, Bari, Chieti, Como e
Siena, mentre il 20 ottobre tocche-
rà le città di Trieste e Monopoli.
Per l’occasione si consolida la par-
tnership con Croce Rossa e
Misericordia, che saranno presen-
ti nelle piazze con un indispensa-
bile supposto logistico. Anche
quest’anno proprio nelle piazze
italiane sarà possibile effettuare
controlli dell’equilibrio, con
l’obiettivo di valutare il rischio di
cadute soprattutto negli anziani. I
controlli verranno effettuati in
alcune città pilota grazie alla som-
ministrazione di un apposito test.
La campagna di prevenzione di
Udito Italia nasce dagli ennesimi
dati allarmanti denunciati
dall’Organizzazione mondiale
della sanità: secondo l’Oms, infat-
ti, oltre un miliardo e mezzo di
persone convive con una qualche
forma di disabilità uditiva, pari a
430 milioni in forma invalidante.
Cifra che nel 2050 potrebbe salire
a oltre 2 miliardi e mezzo, di cui
oltre 700 milioni in forma invali-
dante. Negli ultimi anni l’allarme
maggiore riguarda la sempre cre-

scente esposizione al rumore,
soprattutto negli ambienti ricreati-
vi. Ciò ha portato l’Oms a preve-
dere che oltre un miliardo di gio-
vani nel mondo potrebbe essere a
rischio di perdita dell’udito a
causa di abitudini di ascolto non
sicure.
La salute uditiva, inoltre, riveste
un ruolo fonda-
mentale in molte-
plici aspetti della
vita un tempo
sottovalutati, ad
esempio nella
sicurezza strada-
le, e cittadini e
istituzioni sono
sempre più
attente al comfort
acustico degli
ambienti. Se dia-
gnosi precoce e
tecnologie assistive sono armi cer-
tamente fondamentali, la partita
più importante si gioca sulla sen-
sibilizzazione e sulla consapevo-
lezza delle persone. Tanto che
l’Oms stima che il 50% dei casi di
ipoacusia potrebbe essere preve-
nuto attraverso adeguate misure
di sanità pubblica. “Il nostro

obiettivo- ha spiegato la presiden-
te di Udito Italia, Valentina
Faricelli- è avvicinare le persone
alla prevenzione in modo natura-
le. Oggi lo stigma resta il princi-
pale problema per chi soffre di
un abbassamento uditivo. La
nostra campagna ha l’obiettivo
di sensibilizzare la popolazione

a controllare il proprio udito”.
“L’udito condiziona la vita socia-
le- ha proseguito- nelle nostre
giornate si evidenzia quanto que-
sto problema sia diffuso. Serve
una nuova cultura in merito ai
problemi di udito, dobbiamo
lavorare affinché le istituzioni
possano lavorare in modo con-

giunto a sostegno della preven-
zione”. “Abbiamo stretto una con-
venzione con la Fno Tsrm e Pstrp-
ha poi ricordato Faricelli- grazie al
coinvolgimento di tutte le profes-
sioni sanitarie coinvolte, tra cui i
tecnici audiometristi, tecnici
audioprotesisti e logopedisti.
Oggi solo il 50% delle persone,

c h e
potrebbero
farlo, si
rivolge agli
specialisti
per preve-
nire i
d i s t u r b i
dell’udito.
Il nostro
scopo è di

mettere in campo tutte le forze per
convincere chi ancora non lo fa a
partecipare agli screening uditi-
vi”. “Le domeniche di prevenzio-
ne volute da Udito Italia- le paro-
le di Nazario Pagano- sono ormai
un appuntamento importante
annuale, un momento di partico-
lare significato per la sensibilizza-
zione che bisogna fare nei con-
fronti della popolazione in tutta
Italia. Credo sia davvero significa-
tivo andare in piazza e dare la
possibilità al cittadino, anche solo
a un passante, di fermarsi e con-
trollare gratuitamente lo stato del
proprio udito. Questa campagna
non rappresenta solo un’occasio-
ne per effettuare controlli ma è
soprattutto un richiamo all’im-
portanza della prevenzione, fon-
damentale in tutti i rami della
salute”. Se non adeguatamente
gestita, la perdita dell’udito può
influire profondamente sulla qua-
lità della vita e sull’isolamento
sociale. “Ovviamente- ha inoltre
detto Pagano- il problema del-
l’udito è soprattutto molto presen-
te in termini percentuali fra le per-
sone in età avanzata e loro, quan-
do escono dal mondo del lavoro,
quando diventano pensionati, già
si isolano. Il fatto di sentire e di
ascoltare poco li isola ulterior-
mente. Ecco, dunque, che questo è
un tema di natura sociale, che
riguarda anche la sicurezza stra-
dale”. “Quello della salute uditi-
va- ha concluso Salvatore Deidda-
è un tema che prima di conoscere
l’associazione anche io sottovalu-
tavo. Ora sono più attento e sensi-
bile e mi accorgo di quanto sia
necessaria l’attività di informazio-
ne. È un tema che è stato accolto
con molta attenzione, perché
prima di tutto c’è stata la sensibi-
lizzazione per gli anziani: i nonni,
infatti, sono i primi ad avere que-
sto tipo di problema, ma ora se ne
stanno accorgendo anche i giova-
ni con il tema dell’inquinamento
acustico. E noi ci dobbiamo lavo-
rare affinché le nuove generazioni
non abbiano queste preoccupa-
zioni”.

Sono più di 7 milioni le persone
che in Italia hanno problemi di
udito, pari al 12,1% della popola-
zione, ovvero 1 persona su 3 fra
gli over 65. Negli ultimi 5 anni,
inoltre, solo il 31% della popola-
zione ha svolto un controllo del-
l’udito, mentre il 54% non l’ha
mai fatto. Solo il 25% di quanti
potrebbero trarne beneficio usa
l’apparecchio acustico, nonostan-
te l’87% di chi lo utilizza dichiari
migliorata la propria qualità di
vita. Al livello mondiale, l’Oms
stima che circa il 5% della popola-
zione ‘convive’ con una perdita
uditiva e il futuro non fa sicura-
mente ben sperare: si prevede
infatti che entro il 2050 circa una
persona su quattro sperimenterà
una forma di diminuzione del-
l’udito, pari a quasi 2,5 miliardi di
persone in tutto il mondo. Di que-
sto e altro si è discusso a Roma nel
corso di una conferenza stampa
organizzata alla Camera dei
Deputati da Udito Italia, che per il
15esimo anno porta in giro per
l’Italia la propria campagna di
prevenzione più importante,
‘Nonno Ascoltami! - La preven-
zione in piazza’. All’incontro
hanno preso parte, tra gli altri, il
giornalista Luciano Onder,
Marcella Marletta, esperta di sani-
tà pubblica, già direttore generale
dei Dispositivi Medici del mini-
stero della Salute, l’onorevole
Nazario Pagano, presidente della
Commissione Affari
Costituzionali della Camera,
l’onorevole Salvatore Deidda,
presidente della IX Commissione
(Trasporti, Poste e
Telecomunicazioni) della
Camera, e Teresa Calandra, presi-
dente Federazione nazionale
Ordini Tsrm e Pstrp. I lavori sono
stati coordinati dalla Presidente di
Udito Italia, Valentina Faricelli, e
dal fondatore della Onlus, Mauro
Menzietti, membro del Comitato
Centrale del World Hearing
Forum (Oms). In occasione della
conferenza stampa sono stati illu-
strati i risultati dei tavoli di lavoro
permanenti curati da Udito Italia,
che periodicamente riunisce una
rosa di esperti sui temi del benes-
sere uditivo, della sicurezza stra-
dale e sulla collaborazione con le
Professioni sanitarie.
L’edizione 2024 della campagna
targata Udito Italia si snoderà su
cinque domeniche e prenderà il
via il 29 settembre da Venezia,
Ancona e Torino per concludersi
il 27 ottobre a Napoli e Busto
Arsizio e sarà ancora una volta
sostenuta dall’Organizzazione
mondiale della sanità e dal mini-
stero della Salute grazie al coin-
volgimento di medici specialisti,
professionisti sanitari e volontari
che per una giornata saranno a
disposizione dei cittadini, aiutan-
doli a conoscere meglio questo
importante senso, l’udito. Il 6
ottobre la campagna ‘Nonno
Ascoltami! - La prevenzione in

“La battaglia per la sicurezza degli ope-
ratori va avanti e ci trova in prima fila
per la loro sicurezza. Oggi, presso il
Ministero della Salute alla presenza del
Ministro Orazio Schillaci, si è svolto un
incontro, a cui abbiamo preso parte,
sulle azioni di contrasto alle aggressio-
ni e agli atti di violenza sul personale
sanitario che ormai, quotidianamente,
riempiono le pagine di cronaca” dichia-
ra Gianluca Giuliano, segretario nazio-
nale della UGL Salute. “Alla conferma
della volontà di procedere con l’arresto

in flagranza, anche differito, si aggiun-
ge l’installazione di impianti di video-
sorveglianza nei pronto soccorso su
scala nazionale. È un ulteriore passo
avanti che ci trova assolutamente con-
cordi e che troverà attuazione nelle
prossime settimane. Non bisogna però
abbassare la guardia. L’attenzione deve
rimanere altissima anche in considera-
zione del reiterarsi di gesti violenti
come accaduto recentemente ad Asti,
Cagliari, Napoli e Campobasso. Non
esiste quindi un confine geografico che

limiti la brutalità di queste azioni, quasi
esista uno spirito di emulazione che
spinga ad atti di violenza sul personale.
Alle iniziative come quelle oggi illu-
strate al Ministero della Salute va
aggiunto, secondo la UGL Salute, il lan-
cio di una massiccia e dettagliata cam-
pagna di informazione e sensibilizza-
zione rivolta ai cittadini sul ruolo socia-
le ed insostituibile dei lavoratori della
sanità. Un bene assoluto dell’Italia che
va protetto in ogni modo” conclude il
sindacalista.

Giuliano (UGL): “Incontro al Ministero
della salute sulla sicurezza degli operatori”
“Contro le aggressioni bene l’arresto in flagranza e la videosorveglianza, ma non si abbassi la guardia”
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Alla Camera presentata campagna ‘Nonno ascoltami! - La prevenzione in piazza’
Il 54% degli italiani non ha mai
controllato il proprio udito



“Sono trascorsi appena due giorni
dalla presentazione, da parte del
sindaco Gualtieri e della presiden-
te Di Salvo, dei nuovi bus ad ali-
mentazione completamente elet-
trica e nel quadrante Cecchignola
si riscontrano già i primi proble-
mi. I cittadini, infatti, ci hanno
segnalato l’impossibilità per i
ragazzi di poter accedere negli
orari scolastici ai mezzi della linea
721, al cui interno possono viag-
giare appena 20 persone tra sedu-
te e posti in piedi. C’era da aspet-
tarselo: sessanta posti - tre i mezzi

contrattualmente previsti - a fron-
te di circa 4500 studenti che, ogni
giorno, devono recarsi agli istituti
scolastici presenti su Vigna
Murata, cui vanno aggiunti i 1200
ragazzi che si recano all’istituto
comprensivo Domenico Purificato
sono non pochi, di più. E’ un po’
come voler fare le nozze con i fichi
secchi. Ci domandiamo, quindi,
cosa ci sia da festeggiare a fronte
di un servizio totalmente insuffi-
ciente ed esiguo rispetto alle reali
necessità dell’utenza. Anzichè
lasciarsi andare a facili e insensati

entusiasmi, il sindaco Gualtieri e
la presidente Di Salvo farebbero
bene a verificare che il numero
delle vetture in esercizio corri-
sponda a quello previsto da con-
tratto e a garantire - almeno negli
orari di entrata e di uscita dalle
scuole - il passaggio in contempo-
ranea di più mezzi al fine di assi-
curare un adeguato servizio di tra-
sporto ai ragazzi che frequentano
le scuole A tal proposito, inoltre,
Gualtieri e Di Salvo dovrebbero
valutare attentamente la richiesta
dei cittadini di collegare, tramite

la linea 766, il Castello della
Cecchignola con il quartiere
Millevoi - dove sono presenti ser-
vizi scolastici e postali - e con la
stazione di Trastevere, sempre
nell’ottica di diminuire le disegua-
glianze esistenti tra i territori della
stessa città e, quindi, dello stesso
Municipio”. Lo dichiarano, in una
nota, il Capogruppo della Lista
Civica Virginia Raggi in
Campidoglio Antonio De Santis e
la Capogruppo della Lista Civica
Virginia Raggio in Municipio IX
Carla Canale.

Nuovo protocollo d’intesa
tra Ministero Istruzione
e Merito e Guardia di Finanza

Conferenza internazionale Ombudsman
a Cassino, soddisfazione di Marino Fardelli
Il difensore civico del Lazio ha fatto gli onori di casa ai partecipanti, 
insieme al presidente del Consiglio regionale Antonello Aurigemma
Soddisfazione del difenso-
re civico del Lazio e presi-
dente del coordinamento
dei difensori civici italiani,
Marino Fardelli, per il suc-
cesso dell’iniziativa che si
è tenuta a Cassino il 12 e
13 settembre scorsi. Si
trattava di un convegno
internazionale degli
ombudsman (denomina-
zione internazionale della
figura del difensore civi-
co) dal titolo “Il ruolo del
difensore civico come
garante dei diritti”, conve-
gno al quale si è registrata
la partecipazione dei
difensori civici italiani e di
molti paesi esteri. Il tutto è
stato possibile anche grazie
al contributo di Regione
Lazio, Consiglio regionale
del Lazio e Conferenza delle
Assemblee legislative delle
Regioni e delle Province
autonome. A fare gli onori
di casa agli ospiti, oltre al
Difensore civico Marino
Fardelli, anche il presidente

del Consiglio regionale del
Lazio Antonello
Aurigemma, che ricopre
attualmente anche il ruolo
di coordinatore della
Conferenza delle Assemblee
legislative delle Regioni e
Province autonome. In rap-
presentanza della Giunta, il
capo di gabinetto vicario
Civita di Russo. Obiettivo

della conferenza era stabili-
re una piattaforma comune
di discussione in vista della
condivisione di esperienze
con lo scopo ultimo di
garantire che le pubbliche
amministrazioni operino in
modo trasparente e respon-
sabile e nel rispetto dei dirit-
ti di chiunque. 
Non è mancata la partecipa-

zione di studenti italiani e
stranieri a questa iniziati-
va, partecipazione resa
possibile dalla collabora-
zione all’iniziativa
dell’Università degli studi
di Cassino e del Lazio
meridionale e di
Laziodisco, ente regionale
per il diritto allo studio.
Tre le sessioni nelle quali
sono stati suddivisi i lavo-
ri con gli interventi dei
relatori: la prima, che si è
tenuta il 12 settembre,
aveva come tema “I diritti
umani nelle crisi globali: il
ruolo dell’ombudsman”,
la seconda aveva il titolo

“Sfide socioeconomiche e
ambientali” e si è svolta,
così come la terza, dal titolo
“Le trasformazioni digitali
tra libertà e sicurezza”, nella
giornata di venerdì 13 set-
tembre. In chiusura dei
lavori, ancora un saluto ai
partecipanti da parte del
presidente del Consiglio
regionale Aurigemma.

Si rafforza la collaborazione
tra il Ministero dell’Istruzione
e del Merito e la Guardia di
Finanza nell’educazione alla
legalità in favore degli studen-
ti delle scuole primarie e
secondarie di primo e secondo
grado. Presso la sede del
Dicastero è stato sottoscritto,
quest’oggi, il nuovo protocollo
d’intesa tra le due Istituzioni a
cura del Ministro
dell’Istruzione e del Merito,
Prof. Giuseppe Valditara, e del
Comandante Generale della
Guardia di Finanza, Gen. C.A.
Andrea De Gennaro.
Il partenariato, forte delle più
che positive esperienze sinora
maturate, mira a promuovere

la cultura della legalità econo-
mica, attraverso incontri dedi-
cati ad alunni e studenti. Il
contributo fornito dalla
Guardia di Finanza si tradurrà
in interventi formativi presso
gli istituti scolastici finalizzati
alla diffusione dei principi
costituzionali e all’illustrazio-
ne dei compiti istituzionali
affidati al Corpo, con partico-
lare riguardo all’attività di
contrasto agli illeciti fiscali,
alla criminalità economico-
finanziaria, alla contraffazione
e alle violazioni dei diritti
d’autore, nonché al controllo
della spesa pubblica per la sal-
vaguardia del bilancio dello
Stato.

De Santis - Canale (Lcr): “Disservizi insopportabili
per studenti e cittadini del quadrante Cecchignola”

Settimana europea mobilità, a Largo Castelseprio 
la prima sperimentazione Strade Scolastiche

Foto: Consiglio Regionale del Lazio
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“Si è da poco conclusa a Labaro la
prima sperimentazione di “Strade sco-
lastiche”, una delle iniziative promos-
se nell’ambito della "Settimana euro-
pea della mobilità", la campagna di
sensibilizzazione sui temi della mobili-
tà urbana sostenibile promossa dalla
Commissione Europea a cui Roma
Capitale aderisce. In collaborazione
con l’Assessorato capitolino alla
Mobilità, il Municipio XV quest’anno
ha organizzato la pedonalizzazione
temporanea di Largo Castelseprio,
antistante i plessi dell’IC Lucio Fontana.
Una mattinata che ha coinvolto gli stu-
denti della scuola, che insieme agli inse-
gnanti, hanno potuto scendere in strada

per attività ludico e ricreative in tutta
sicurezza e senza alcun pericolo. Una spe-
rimentazione che si inserisce nel lavoro
che il Municipio XV sta portando avanti

per la realizzazione di tre strade sco-
lastiche nelle zone di Largo
Castelseprio, Via Serra e Via Brembio.
Si tratta di aree decongestionate e pro-
tette per garantire la sicurezza dei
bambini e dei ragazzi nei pressi degli
istituti scolastici, una soluzione per
offrire un ambiente sicuro e favorevo-
le ad attività ludiche e alla mobilità
attiva a piedi o in bicicletta. Grazie
alla Polizia Locale che oggi ci ha sup-
portato nell’iniziativa, a tutela delle
ragazze e dei ragazzi che hanno parte-

cipato alla giornata”. Così in una nota gli
Assessori alle Politiche Ambientali e alla
Scuola e alla Cultura del Municipio XV,
Marcello Ribera e Tatiana Marchisio.



Martedì 24 settembre la presentazione alla Camera dei Deputati 

Nasce l’Associazione
“Identità Fotografiche”

Accadde oggi

Cento anni fa l’inaugurazione
in Italia della prima autostrada

Il 24 settembre alle ore 11.30,
verrà presentata ai giornalisti,
presso la Sala stampa della
Camera dei Deputati, in Via
della Missione n.4 a Roma,
l’associazione “Identità
Fotografiche” che si propone
di creare percorsi mirati alla
riscoperta della fotografia ita-
liana con attività di promozio-
ne e valorizzazione della cul-
tura fotografica, creando un
gruppo di riflessione dove
condividere esperienze e pro-
getti. Attraverso i soci fonda-
tori Maurizio Riccardi, Marco
Geppetti e Marco Ravagli,
illustri figure del settore e pro-
prietari di importantissimi
archivi storici, l’associazione
mira a rendere fruibile l’im-
menso patrimonio fotografico
del nostro Paese utilizzando il
potenziale mediatico e docu-
mentale della fotografia per
coinvolgere persone, aziende
pubbliche/private ed istitu-
zioni sull’importanza della
riscoperta della memoria ita-
liana. I fondatori intendono
realizzare progetti che creino
un ponte tra i fotografi storici
italiani e i nuovi talenti del
mondo fotografico e del foto-
giornalismo. Vogliono rende-
re onore e ridare il giusto valo-
re agli autori delle immagini
che hanno documentato e
documentano la storia del
nostro paese, iniziando dalla
riscoperta dei numerosi archi-
vi fotografici, personali e
aziendali, ancora non cono-
sciuti e non fruibili al grande
pubblico.
“Identità Fotografiche” auspi-
ca la collaborazione con le

associazioni fotografiche ita-
liane, studiosi ed esperti di
fotografia per la condivisione
di esperienze e progetti al fine
di ridare il giusto valore alla
cultura fotografica italiana.
L’evoluzione digitale ha tra-

sformato in negativo e positi-
vo l’utilizzo e la fruizione
della fotografia, l’arrivo del-
l’intelligenza artificiale tra-
sformerà il mondo dell’imma-
gine, crediamo sia utile per la
nostra nazione e per le genera-

zioni future creare delle linee
guida per avere una visione
reale del mondo della fotogra-
fia, del fotogiornalismo e degli
archivi storici per utilizzare in
maniera corretta con etica pro-
fessionale l’AI.

I principali obiettivi 

1. Sensibilizzazione istituzio-
nale e digitale: per promuove-
re l’importanza della conser-
vazione e della fruizione degli
archivi fotografici privati
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attraverso l’istituzione di
spazi dedicati e la digitalizza-
zione dei contenuti, al fine di
renderli accessibili al pubbli-
co.
2. Riconoscimento del contri-
buto fotografico: per sostenere
l’istituzione di un Albo dei
fotografi storici italiani, al fine
di evidenziare il valore della
documentazione fotografica
nel contesto nazionale.
3. Musei virtuali e fisici: per
proporre la creazione di un
museo virtuale della fotogra-
fia italiana, in attesa della rea-
lizzazione di musei fisici dedi-
cati alla materia.
4. Esplorazione dei tesori foto-
grafici: per favorire il dialogo
tra le istituzioni e gli esperti
del settore per individuare e
affrontare le criticità nel
mondo della fotografia italia-
na.
5. Coinvolgimento educativo:
per attivare percorsi formativi
in collaborazione con centri
universitari e istituzioni edu-
cative per promuovere la cul-
tura fotografica tra le nuove
generazioni.
6. Tour fotografici nazionali:
per organizzare esposizioni
itineranti in tutto il territorio
nazionale al fine di valorizza-
re il lavoro dei fotografi italia-
ni e favorire lo scambio cultu-
rale tra le comunità locali.
All’Associazione sono giunti i
complimenti e gli auguri di
buon lavoro da parte del vice-
presidente dell’Ordine dei
giornalisti del Lazio, Roberto
Rossi e da parte della consi-
gliera tesoriera, Manuela
Biancospino.

Il 21 settembre del 1924 viene inaugurato a Lainate il primo trat-
to, da Milano a Varese (attualmente classificato come A8), di
quella che diverrà l’autostrada dei Laghi e che sarà la prima
autostrada a pedaggio realizzata in Italia. Il nastro inaugurale fu
tagliato da una Lancia Trikappa di casa Savoia con a bordo il re
Vittorio Emanuele III e seguita dal lungo corteo di automobilisti
invitati. Tra essi, il cronista del quotidiano La Tribuna di Roma
scrisse: Viaggio attraentissimo su un cemento liscio come un

parquet, senza callaie insidiose o ciclisti o simili da mandare
all’altro mondo... I lavori per la Milano-Varese costarono 90
milioni di lire e, nei calcoli preventivi, si era fatto assegnamento
su un transito giornaliero di mille auto. La cifra venne raggiun-
ta e raddoppiata nel 1938. Fu l’ingegnere Piero Puricelli, conte di
Lomnago, che concepì l’idea dell’autostrada come “via per sole
automobili” cioè riservata al traffico veloce (niente carri, carroz-
ze, biciclette o pedoni) e col pagamento di un pedaggio per
coprire le spese di costruzione e di gestione. Un’idea davvero
avveniristica, perché le auto in circolazione a quell’epoca erano
poche. Nel 1923 circolavano complessivamente sulle strade ita-
liane 84.685 autoveicoli, di cui 57.000 automobili, 25.000 autocar-
ri e 2.685 autobus.. La nuova strada era a una sola corsia per
senso di marcia e a una sola carreggiata (larga dagli 11 ai 14
metri di cui 8 o 10 pavimentati), più che sufficienti per ospitare
il passaggio delle poche decine di auto che vi circolavano ogni
giorno 
Il trasporto dei materiali necessari per la costruzione dell’auto-
strada, in particolare il pietrisco (il quale veniva estratto dalle
cave Puricelli di Bisuschio in Lombardia), avveniva attraverso
treni fino alle stazioni più vicine ai vari cantieri. Non c’era un
vero e proprio casello, ma il pagamento del pedaggio avveniva
nell’area di servizio e sosta, che era obbligatoria. Vennero
costruiti 17 caselli e 100 km di nuove strade di raccordo. Nei pri-
missimi anni l’autostrada chiudeva alle 1:00 e riapriva alle 6:00.
Dal 1924 in avanti, a Lainate cominciarono ad arrivare tecnici da
varie nazioni per studiare e copiare questa nuova strada veloce
per auto, a pagamento. Era nata qui una delle prime autostrade
del mondo. Tuttavia l’Autostrada dei Laghi venne costruita
senza una normativa precisa, in quanto la prima definizione
normativa ufficiale risale solo al 1933 con il Regio Decreto n.
1740 del 1933 che definiva le autostrade come strade riservate ai

soli autoveicoli. L’Autostrada dei Laghi viene spesso citata da
fonti soprattutto italiane quale prima autostrada del mondo. In
realtà è stata preceduta sia come progettazione che come aper-
tura al traffico da altre autostrade: Long Island Motor Parkway
nello stato di New York, progettata nel 1906 e aperta al traffico
tra il 1908 e il 1911. La AVUS nella periferia di Berlino, progetta-
ta nel 1909 e inaugurata nel 1921, ma che era stata progettata
come pista chiusa per corse automobilistiche e aperta al pubbli-
co il resto del tempo, con relativo pedaggio. La Bronx River
Parkway nello stato di New York, progettata nel 1906 ed aperta
al traffico tra il 1922 ed il 1925.  Le parkways statunitensi, se pur
riservate al solo traffico automobilistico, in origine erano princi-
palmente destinate alla guida panoramica e ricreativa e solo suc-
cessivamente si sono evolute in importanti percorsi urbani,
mentre la Long Island Motor Parkway e l’AVUS erano costruite
per il doppio utilizzo di tracciato per gare automobilistiche e per
il traffico motorizzato. Di contro l’autostrada dei Laghi, secondo
il suo ideatore Piero Puricelli, era concepita sin da subito per
unire due o più destinazioni nella maniera più rapida possibile,
secondo il concetto moderno di autostrada. Questo la rende,
sebbene non tecnicamente, almeno concettualmente la prima al
mondo, come fu certificato nel “V Congresso Mondiale della
Strada” tenutosi a Milano nel 1926. 

Mariagrazia Biancospino



Tornano nella biblioteca comunale
gli appuntamenti di scrittura creativa

Il programma completo dell’Air Show 2024: grande attesa per le Frecce Tricolori
Via al weekend dedicato all’Aeronautica Militare

laVoce sabato 21 settembre 2024 Ladispoli • 13

Siamo ormai alla vigilia di un
weekend interamente dedica-
to all’Aeronautica Militare.
Oltre all’Air Show delle Frecce
Tricolori ci sono infatti una
serie di eventi da non perdere.
Sabato 21 si svolgerà il
Raduno Regionale delle
Sezioni dell’Associazione
Arma Aeronautica del Lazio,
con attività in Piazza dei
Caduti e Piazza Rossellini a
partire dalle ore 10:00. A
seguire, intorno alle 11:15,
verrà inaugurata in Piazza

Marescotti l’Area Azzurra, che
ospiterà un simulatore di volo
dell’Aeronautica e stand pro-
mozionali. La stessa rimarrà
attiva durante tutto l’arco
della manifestazione. Alle
15:30 inizieranno le prove
dell’Air Show. Il centro della
display line è sul lungomare
Marina di Palo ma lo spettaco-
lo sarà perfettamente visibile
da tutto il lungomare di
Ladispoli. Le prove consistono
nello spettacolo completo,
senza i fumi colorati. La gior-

nata di sabato si chiuderà in
Piazza Rossellini dove, alle ore
19:30, si svolgerà il concerto
della Banda Musicale
dell’Aeronautica Militare, con
una serie di brani selezionati
dal Maestro Maggiore
Pantaleo Leonfranco
Cammarano per celebrare il
Raduno Regionale. Domenica
appuntamento alle ore 15:30
con la terza edizione del
Ladispoli Air Show, con la
seguente scaletta: sorvolo
HH139 con bandiera e inno

nazionale; lancio paracaduti-
sti; HH139 dimostrazione
SAR; Esibizione elicottero R44
Clipper2; Team Fly Roma
dimostrazione volo parametri-
co; CAP231 esibizione Free
Style; Pattuglia Acrobatica
Nazionale “Frecce Tricolori”.
C!"#$%!&'( )(*+"#,(
-!.!,( /0 1#,,#*.&# /2/3: 
9:00 Apertura Area Azzurra in
Piazza Marescotti (fino alle ore
22:00); 10:00 - Raduno
Regionale Sezioni
Associazione Arma

Aeronautica Lazio in Piazza
dei Caduti e Piazza Rossellini;
11:15 - Inaugurazione Area
Azzurra in Piazza Marescotti;
15:30 Prove Air Show lungo-
mare Marina di Palo; 19:30 -
Concerto della Banda
Musicale dell’Aeronautica
Militare in Piazza Rossellini; 
4(*#$')! // 1#,,#*.&# /2/3:

9:00 - apertura Area Azzurra
in Piazza Marescotti (fino alle
ore 20:00); 15:30 - Inizio
Ladispoli Air Show 2024

L’amministrazione comunale
informa che tornano in
Biblioteca gli appuntamenti di
scrittura creativa, questa volta
dedicati a tutti i curiosi tra i 9
ed i 13 anni. Lunedì 23 settem-
bre e lunedì 21 ottobre, alle ore
16:30, si terranno gli incontri
di A spasso tra immagini e
parole, laboratorio di lettura e
scrittura: attraverso la lettura
degli albi illustrati, capaci di
attivare curiosità e stupore per
la forza narrativa delle loro
immagini e parole, i parteci-
panti saranno stimolati a

costruire un ponte di collega-
mento tra le emozioni e il pen-
siero creativo.
Ispirandosi alla metodologia
del Writing and Reading wor-
kshop, ogni partecipante potrà
sperimentare in un’ottica labo-
ratoriale la possibilità di scri-
vere focalizzandosi sulla pro-
pria personalità e sui propri
interessi, accendendo l’imma-
ginazione e dando forma e
colore ai propri pensieri. Il
progetto, curato
dall’Associazione Aperta
Parentesi e tenuto da

Francesca Maggiore, è realiz-
zato con il sostegno della
Regione Lazio per Biblioteche,
Musei e Istituti similari,
Ecomusei e Archivi - Piano
annuale 2023, L. R. “24/19. Un
ringraziamento speciale va ad
Alessia Ceramicaillustrata per
aver contribuito alla locandina
con una sua preziosa illustra-
zione. E’ possibile iscriversi ad
un solo appuntamento o ad
entrambi; la partecipazione è
gratuita ma è necessaria la
prenotazione ai contatti della
Biblioteca.

La Sezione di Ladispoli-
C e r v e t e r i
dell’Associazione Arma
Aeronautica comunica si
terrà una tre giorni
Aeronautica nella città di
Ladispoli. Si inizierà
venerdì 20 settembre, alle
ore 10:30, con una confe-
renza in Aula Consiliare,
che illustrerà il percorso
di più di 100 anni della
Forza Armata, il suo lega-
me col territorio, l’uso
civile, cosiddetto duale,
dell’Aeronautica e la pro-
iezione nel futuro attra-
verso lo spazio. La confe-
renza è particolarmente
indicata per le scolare-
sche. Gli eventi prosegui-
ranno sabato 21, con ini-
zio alle ore 10:00 con il
Raduno Regionale delle
Sezioni dell’Associazione
Arma Aeronautica del
Lazio, al quale partecipe-
ranno Autorità militari e
civili e le locali
Associazioni d’Arma, che
si svolgerà tra il
Monumento ai Caduti e
Piazza Roberto Rossellini.

A seguire, in loco, verrà
inaugurata dal Sindaco e
dalle massime autorità
l’Area Azzurra, che ospi-
terà un Simulatore di
Volo, il Cockpit di un
velivolo e stand promo-
zionali, la stessa rimarrà
attiva durante tutto l’arco
della manifestazione. 
Nel pomeriggio ci saran-
no le prove dell’Air
Show, come da locandina
diffusa dal Comune di
Ladispoli. In serata, con
inizio alle ore 19:30,vi
sarà il concerto della
Banda Musicale
d e l l ’ A e r o n a u t i c a
Militare, con una serie di
brani selezionati dal
Maestro Maggiore
Pantaleo Leonfranco
Cammarano per celebra-
re il Raduno Regionale.
La manifestazione si con-
cluderà il pomeriggio di
domenica 22, con l’esibi-
zione delle Frecce
Tricolori ed altri Reparti
dell’AM, come da locan-
dina diffusa dal Comune
di Ladispoli.

Arma Aeronautica 
Raduno regionale
dell’Associazione

Sei artisti in mostra
alla sala di via Ancona
Verrà inaugurata domani, 21
settembre, alla sala espositiva
di via Ancona 21, la mostra
collettiva di sei artisti del terri-
torio: Marco Politi, Daniela La
Venia, Simone Paglione,
Carmela Greco, Graziella
Sanna e Ludovico Conti. La
rassegna, curata dal delegato
all’Arte del Comune di
Ladispoli Filippo Conte, reste-
rà aperta fino a domenica 29
settembre 2024 e rappresenta

un’occasione per far conoscere
ai visitatori sei modi diversi di
rappresentare in forma artisti-
ca il mondo contemporaneo.
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SANTA MARINELLA -
Giovedì mattina il sindaco
Pietro Tidei ha portato a ter-
mine il consueto giro di visi-
te nelle scuole della città ini-
ziato lunedì scorso, primo
giorno dell’anno scolastico.
Come ogni anno il Primo
Cittadino si reca in tutte le
classi delle scuole
dell’Infanzia, delle primarie
e delle secondarie di ogni
grado. Accompagnato dalle
delegate alla pubblica istru-
zione Sonia Cervellin e
Ileana Giacomelli, il Sindaco
Tidei ha voluto portare i

saluti agli alunni dell’Istituto
Santa Maria del Bambino
Gesù, dove è stato accolto
dalla direttrice Suor Pina e
dalle insegnanti. “E’ per me
sempre una bella occasione
incontrare tutti gli alunni
delle nostre scuole e trascor-
rere qualche momento di
riflessione con i ragazzi più
grandi e qualche momento
di gioco con i più piccoli, che
sono sempre i più spontanei
e affettuosi- ha detto Tidei- A
tutti loro, alle loro famiglie e
al corpo docente auguro
buon lavoro e buon anno

scolastico, sottolineando
ancora la piena disponibilità
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e

Comunale a recepire le loro
richieste e a supportare le
proposte e i progetti che vor-

ranno proporre per comple-
tare l’offerta formativa degli
studenti”, ha dichiarato
Tidei. Durante la visita
all’istituto parificato, il
Sindaco e le delegate hanno
potuto osservare i bambini
alle prese con i primi giorni
di scuola, soprattutto i picco-
lini della Scuola dell’Infanzia
che in questi giorni stanno
facendo inserimento. Al
secondo piano dell’edificio,
Sindaco e delegate sono poi
stati accolti dagli alunni

della primaria, dalla classe
prima e alla quinta, che
hanno rivolto domande e
curiosità al Primo Cittadino.
La visita all’Istituto del
Carmelo si è poi conclusa al
teatro e nel giardino con la
promessa del Sindaco Tidei e
Suor Pina di una più ampia
partecipazione della scuola
agli eventi e alle iniziative
della città e una più stretta
collaborazione con
l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale.

Nuovo anno scolastico,
concluso il giro delle Scuole
da parte del sindaco Tidei

“La nostra Amministrazione
ha a cuore il benessere degli animali”
SANTA MARINELLA - “La
nostra Amministrazione ha a
cuore il benessere degli animali e
lo abbiamo dimostrato innumere-
voli volte. La situazione del canile
è sotto stretta osservazione e ci
stiamo adoperando per risolvere
in modo definitivo tutte le que-
stioni che riguardano il rifugio di
Furbara. Abbiamo letto molte
notizie inesatte e devono essere
fatte delle precisazioni in merito
alle dichiarazioni che in questi
giorni sono state fatte da esponen-

ti del territorio- ha affermato il sin-
daco Pietro Tidei- Secondo i dati
ufficiali forniti dall’Associazione
Volontari del Rifugio Antonio
Huete y Aranda sono 72 i cani
ospiti ad oggi nel canile municipa-
le. Esattamente la metà di quanto
viene invece asserito da Stefano
Marino, a cui chiedo lumi sull’ori-
gine delle sue informazioni. In
base alla convenzione stipulata
con l’associazione che gestisce il
rifugio, il contributo dato
dall’Amministrazione Comunale

ammonta a 30 mila euro annue,
che in base alla media degli ani-
mali ospitati non sembra comun-
que essere sufficiente, seppure a
conti fatti corrisponde al doppio
della cifra che Marino annuncia
nel suo comunicato. A tal fine, è
nostra intenzione prevedere nel
bilancio del 2025 l’aumento del
contributo annuo destinato ai
nostri amici a quattro zampe- ha
annunciato il Primo Cittadino-
Ricordo che sono pochissimi i
canili comunali all’interno della

nostra regione e quello di Furbara
è uno dei pochi. A nostro avviso,
si rende indispensabile promuo-
vere una seria campagna di sensi-
bilizzazione e comunicazione con-
tro l’abbandono degli animali
d’affezione, un fenomeno che non
sembra diminuire ed è una vera
piaga per il nostro Paese. In Italia
sono 50 mila i cani e 80 mila i gatti
abbandonati. Bisogna fare educa-
zione ed informazione- ha spiega-
to Tidei- Faccio presente per chi
ancora non lo sapesse, che il gio-

vedì pomeriggio, presso il
Palazzo municipale di Via
Cicerone, il Comune organizza la
raccolta e poi la distribuzione di
cibo e materiale necessario da
dare ai proprietari di cani e gatti in

difficoltà economica. Sono tante le
iniziative che ci vedono protago-
nisti e che testimoniano la sensibi-
lità dell’Amministrazione
Comunale”, ha concluso il sinda-
co Pietro Tidei. 

FIUMICINO - Fino a domenica
22 settembre 2024 nel centro
storico di Fiumicino, in Via
della Torre Clementina, lungo
il pittoresco porto canale, si
terrà la manifestazione enoga-
stronomica, patrocinata dal
Comune di Fiumicino,
“Peperoncino che Passione”.
L’evento prenderà ufficial-
mente il via sabato 21 settem-
bre alle 11.30, con la cerimonia
di inaugurazione alla presenza
dell’Assessore alle Attività

Produttive, Raffaello Biselli e
di altre autorità locali. Sarà
un’occasione per conoscere
più da vicino questo straordi-
nario e versatile prodotto. Il
peperoncino è la bacca ottenu-
ta da alcune varietà piccanti

del genere di piante Capsicum
, originarie delle americhe ma
coltivate in tutto il mondo. Pur
provenendo dal medesimo
genere del peperone, il pepe-
roncino se ne differenzia poi-
ché contiene la capsaicina, un

composto chimico presente in
diverse concentrazioni a
seconda delle varietà, respon-
sabile della piccantezza della
bacca. La piccantezza di un
peperoncino si indica utiliz-
zando la scala di Scoville, che
misura la quantità di capsaici-
na contenuta (16 unità di
Scoville sono equivalenti a una
parte di capsaicina per milio-
ne). Oltre ad essere utilizzato
in cucina soprattutto come
condimento, il peperoncino
grazie alla capsaicina è impie-
gato in campo medico come
anestetico e nella difesa perso-
nale come arma non letale ma
dissuasiva in forma di aerosol.
Avete mai provato la marmel-
lata di peperoncino? È una
composta agrodolce che si
abbina perfettamente a for-
maggi, ricotta e snack salati!
Oltre ad essere davvero gusto-
sa e particolare, è anche facile
da fare! Ingredienti:150g di
peperoncino fresco, 500g di
peperone rosso, 300g di zuc-
chero, 50ml di vino rosso, un
pizzico di sale. Per prima cosa

è necessario lavare i peperoni
ed i peperoncini, eliminando i
semi e i piccioli. Per facilitare
la cottura è meglio tagliarli in
piccoli pezzi. A questo punto
versate tutti gli ingredienti in
una pentola capiente e cucina-
te a fuoco medio la confettura
per una mezz’ora circa, mesco-
lando frequentemente in modo
che non si attacchi al fondo. A
questo punto frullate il tutto
con un frullatore ad immersio-
ne e rimettete la composta sul
fuoco in modo da far consu-
mare l’acqua in eccesso (assag-
giate di tanto in tanto il com-
posto per aggiustarlo di
gusto!). Una volta raggiunta la
consistenza desiderata, trava-
sate la confettura nei vasetti
sterilizzati. Per far si che si crei
il sottovuoto che permette di
conservare la marmellata sigil-

lata per circa un anno, appena
versate la composta calda nei
vasetti, sigillateli subito e
capovolgeteli a testa in giù,
lasciandoli raffreddare.
Quando saranno freddi, la
marmellata sarà pronta per
essere divorata accompagnata
da formaggi spalmabili, mor-
bidi e invecchiati, pane, cra-
kers e tortillas. Questa mar-
mellata particolare conquisterà
tutti, anche chi non ama il pic-
cante. Nel programma della
manifestazione, oltre ai nume-
rosi stand, ci saranno laborato-
ri creativi e didattici per i bam-
bini, una mostra fotografica
dedicata alla storia del pepe-
roncino, ed una gara di man-
giatori di pasta piccante, la cui
iscrizione sarà gratuita con
premi per i vincitori.

Mariagrazia Biancospino

Approda a Fiumicino
‘Peperoncino che passione’

CIVITAVECCHIA - I
Carabinieri della
Compagnia di
Civitavecchia, nel
corso delle ricerche,
avviate dopo la
denuncia di scompar-
sa presentata dalla
madre, hanno rintrac-
ciato presso un ospe-
dale romano, Simon

Luca Iacoponi di 51
anni. Già oggi l’uomo
sarà trasferito presso
l’ospedale San Paolo di
Civitavecchia per alcu-
ni problemi di salute.
Allontanatosi il 16 set-
tembre per andare al
lavoro a Roma non
aveva più dato notizie
di se e il cellulare risul-

tava irragiungibile. 
Del caso se ne era
anche occupata anche
la trasmissione Chi
l’ha Visto nella puntata
del 18 settembre scor-
so.

Civitavecchia, ritrovato
Simon Luca Iacoponi
Chi l’ha Visto: era 
scomparso il 16 settembre





Love bombing: cosa dovresti sapere
Anche se essere inondati di “amore” può sembrare positivo all’inizio di una relazione romantica,
questa tattica ossessiva può portare l’altra persona a deliri, a volte portando anche ad abusi
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Il love bombing è una tattica in cui
qualcuno ti “bombarda” con
manifestazioni estreme di atten-
zione e affetto con l’intento di
manipolarti. Anche se essere
inondati di “amore” può sembra-
re positivo all’inizio di una rela-
zione romantica, il love bombing
può portare l’altra persona a deli-
ri, a volte portando anche ad
abusi. I professionisti della salute
mentale spiegano che questa tatti-
ca può essere utilizzata da qualcu-
no con narcisismo o sociopatico
nel tentativo di controllare l’altra
persona. È bello essere inondati di
dopamina, la sostanza chimica del
benessere rilasciata dal cervello.
Come sottolinea la dottoressa
Amy E. Keller, PsyD, MFT, “È
fantastico quando un nuovo
potenziale interesse amoroso ini-
zia a farti sexting (invio di testi o
immagini sessualmente esplicite
tramite Internet o telefono cellula-
re) o ti bombarda con messaggi,
chiamate e fiori”. Particolarmente

comune nei casi di violenza
domestica, l’aggressore infliggerà
abusi, ribadirà quanto ti ama e
quindi impiegherà tattiche dram-
matiche per entrare di nuovo nelle
tue grazie e mantenerti nella rela-
zione. Il pericolo è che l’aggresso-
re abbia bisogno di controllo e che
lo stesso ciclo si ripeta. Quando è
più probabile che tu venga bom-
bardato d’amore? Il love bombing
spesso avviene all’inizio di una
relazione. Potresti vedere questa
nuova persona nella tua vita come
affascinante e particolarmente
attenta. Potrebbe sedurti con effu-
sioni, dirti che ti adora e sembrare
molto affezionionato. Il love bom-
bing avviene anche tra le coppie
dopo un grande litigio o una rot-
tura. Non c’è niente di sbagliato
nel dare a qualcuno una seconda
possibilità, ma se qualcuno ti smi-
nuisce e poi implora perdono,
promette che non accadrà mai più
e ti offre gesti eccessivamente
grandiosi, come mandarti cinque

dozzine di rose per dimostrare
quanto gli dispiace.
Il love bombing avviene general-
mente in tre fasi: l’idealizzazione,
la svalutazione e lo scarto. Un
segno comune di un love bomber
è che non fa nulla a metà. Durante
la prima fase di idealizzazione
sembra che ti metta su un piedi-
stallo. Questo può sembrare lusin-
ghiero, ma ti idealizza troppo
velocemente. In effetti, tutto sem-

bra accadere troppo in fretta. Ma il
segno rivelatore di un bombarda-
mento amoroso si verifica durante
la seconda fase, la fase di svaluta-
zione. Il tuo partner alterna l’esse-
re gentile un minuto e crudele il
minuto successivo. Sono abba-
stanza esperti da essere amorevo-
li in pubblico, quindi gli altri pen-
sano che siano bravi ma possono
diventare offensivi, soprattutto in
privato. La terza fase del love

bombing è la fase di scarto.
Durante questa fase, l’altra perso-
na non si assume la responsabilità
delle proprie azioni. E se li affron-
ti o provi a stabilire dei limiti sani,
potrebbero rifiutarsi di collabora-
re o porre fine alla relazione.
In uno studio volto ad analizzare
empiricamente i comportamenti
di love bombing, i ricercatori
hanno trovato una correlazione
tra love bombing e narcisismo,
modo di attaccamento insicuro e
bassa autostima, utilizzando un
gruppo campione di 484 studenti
universitari. Questi millennial
inviavano comunicazioni eccessi-
ve all’inizio delle relazioni roman-
tiche per ottenere potere e control-
lo sui loro interessi amorosi. Gli
scienziati hanno notato che i mil-
lennial hanno mostrato un note-
vole aumento del narcisismo
rispetto alle generazioni prece-
denti. Questi individui sono sor-
prendentemente abili nel trovare
coloro che sono vulnerabili. Ad

esempio, daranno la caccia a colo-
ro che hanno appena divorziato,
hanno recentemente rotto con
qualcuno o hanno una bassa auto-
stima. In altri casi, potresti essere
tu un love bombing e nemmeno
saperlo. Se ti senti insicuro o hai
un disperato bisogno di ricoprire
qualcuno di attenzioni e doni, se
stai innocentemente facendo un
love bombing (il che significa che
non hai intenzione o desiderio di
manipolare il tuo partner), potre-
sti avere uno modo di relazionarti
insicuro. 
Il tuo eccessivo affetto, per paura
di essere rifiutato, non è la stessa
cosa del bombardamento amoro-
so come tattica manipolativa /
abusiva. 
Tuttavia, potrebbe essere una
buona idea affrontare la tua paura
dell’abbandono con un terapista
che può aiutarti a risolvere even-
tuali insicurezze relazionali che
potresti avere.

Mariagrazia Biancospino
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Quello dei sex toy è un busi-
ness il cui valore si è quadru-
plicato negli ultimi 7 anni,
passando a livello globale dai
10 miliardi di dollari del 2016
ai 40,6 miliardi del 2023. A
metterlo in evidenza è il por-
tale Incontri-
ExtraConiugali.com, il sito
più sicuro dove cercare un’av-
ventura in totale discrezione e
anonimato, basandosi sui dati
del Bedbible Research Center.
«Il 64% dei sex toy viene ven-
duto sul web, mentre solo il
restante 36% viene acquistato
nei negozi fisici» sottolinea
Alex Fantini, fondatore del
portale di incontri clandestini
numero uno in Italia, riferen-

dosi ad un’altra autorevole
ricerca, questa volta realizzata
da PWC. «La promessa dei
siti web - prosegue Alex
Fantini- è semplice: un invio
discreto, senza alcun tipo di
allusione al contenuto della
spedizione». Si stima che nel
2030 questo business toccherà
gli 81 miliardi, raddoppiando
il valore dell’anno scorso.
Anche perché al primo posto
nelle fantasie sessuali delle
donne - ha potuto appurare
Incontri-ExtraConiugali.com-
ci sono proprio i desideri lega-
ti ai giocattoli sessuali. «Il 29%
delle donne ha la fantasia di
usare un sex toy: da sola, con
il partner o con l’amante»

rivela Alex Fantini. Secondo
l’ultimo sondaggio realizzato
questo mese da Incontri-
ExtraConiugali.com su un
campione di 2 mila uomini e
donne di cui la metà dichiara-
tamente fedifraga (iscritti al
portale), risulta che il 24,8%
degli italiani (entrambi i sessi)
hanno comprato almeno una
volta un sex toy, con una per-
centuale che sale al 32,8 tra i
fedifraghi. In merito alle diffe-
renze per genere, nel campio-
ne generale la percentuale è
molto più alta tra le donne
(29,6%), mentre gli uomini si
fermano al 19,9%. «Ma tra i
fedifraghi le percentuali sal-
gono ancora di più ed arriva-

no al 35,4% per le donne ed al
30,2% per gli uomini» avverte
il fondatore di Incontri-
ExtraConiugali.com. La top-
10 per quanto riguarda la
distribuzione geografica degli
acquisti dei sex toy non è uni-
forme nei diversi campioni
esaminati. Per le donne del
campione generico prevalgo-
no: 1) Emilia-Romagna (44%),
2) Lombardia (43%), 3)
Abruzzo (39%), 4) Valle
d’Aosta (38%), 5) Basilicata
(37%), 6) Lazio (35%) ,7)
Liguria (34%), 8) Veneto
(33%), 9) Marche (31%) e 10)
Toscana (30%). Per le donne
fedifraghe prevalgono: 1)
Lombardia (49%), 2) Abruzzo

(48%), 3) Emilia-Romagna
(47%), 4) Lazio (45%), 5)
Friuli-Venezia Giulia (44%), 6)
Toscana (43%), 7) Sardegna
(41%), 8) Valle d’Aosta (39%),
9) Basilicata (38%) e 10)
Campania (36%). Per gli
uomini del campione generi-
co prevalgono: 1) Basilicata
(34%), 2) Toscana (31%), 3)
Marche (30%), 4) Friuli-
Venezia Giulia (29%), 5)
Abruzzo (27%), 6) Campania

(26%), 7) Calabria (24%), 8)
Valle d’Aosta (23%), 9)
Veneto (22%) e 10) Sicilia
(20%). Per gli uomini fedifra-
ghi prevalgono infine: 1)
Liguria (45%), 2) Lazio (44%),
3) Veneto (43%), 4) Emilia-
Romagna (41%), 5)
Lombardia (38%), 6) Friuli-
Venezia Giulia (36%), 7)
Marche (35%), 8) Piemonte
(34%), 9) Abruzzo (32%) e 10)
Puglia (30%).

Business sex toy vale 41 miliardi
In italia ad usarli è una donna su 3
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Tutto pronto al Teatro dei
Documenti di via Nicola
Zabaglia a Roma per accoglie-
re lo spettacolo musicale
“Divina Dea - Terra Madre”.
Lo spettacolo mira al coinvol-
gimento emotivo, acutizzando
i cinque sensi, sperimentando
i quattro elementi: acqua,
terra, fuoco e aria, in un gioco
di colori, odori, sapori, e pro-
fumi inebrianti che la Terra
Madre offre. Lo spettatore è
coinvolto in un percorso sen-
soriale nel connubio di prosa e
poesia, in una dimensione oni-
rica senza spazio e tempo. In
un cerchio magico di protezio-
ne, la Dea Madre, figlia,
donna, bambina, dona autore-
volezza alla Dea Terra che
tutto accoglie, nutre, elargisce.
La sua voce suadente, dolce e
femminile di anima duttile in
un coro di ninfee, dona il
canto lunare, rituale ancestrale
e simbolico, e si intreccia a rac-
conti surreali ed onirici.
Sentimenti, sensazioni, presa-
gi, nel puzzle giocoso di emo-
zioni e momenti poetici, sono
incorniciati da improvvisazio-
ni Jazz e musica Armena…
“tra uccidere e morire c’è una
terza via: vivere”. Lo spettaco-
lo è di Giovanna Lombardi
che la vede protagonista sia
come attrice che come regista;
Federica Talia al flauto e
Michela Cotugno voce e chi-
tarra. “Divina Dea - Terra
Madre” prenderà spazio al
Teatro dei Documenti di Via
Nicola Zabaglia, 42 a Roma.
Info e prenotazioni:
0645548578 o 3288475891 o
teatrodidocumenti@libero.it
GIOVANNA LOMBARDI
BIOGRAFIA - Dopo la laurea
in Lettere Moderne con una
tesi su Vittorio De Sica, la sua
formazione di attrice incomin-
cia con l’Accademia Teatrale
del Teatro dell’Orologio a
Roma, corsi, stage e tirocini di
recitazione e doppiaggio. A
teatro ha collaborato a lungo
con Mario Moretti, che l’ha

diretta in: “Ortensia se ne
fotte” (di G. Feydeau),
“Diario Intimo di
Sally Mara” (di R.
Queneau) e
“ R a c c o n t a r e
Nannarella”. Ha
partecipato a spet-
tacoli diretti da
Riccardo Cavallo.
In televisione ha
partecipato a fiction
come: Un Medico in
Famiglia, Un Posto al
Sole, Questo è il mio Paese
(per la regia di M. Soave). Il

film Papa Luciani ed Il
Sorriso di Dio, di Giorgio
Capitani, hanno previsto la
sua presenza nel cast. 

Al cinema, “Un viaggio lungo
cent’anni” ed “Il signor
Diavolo” con Pupi Avati.
Nella regia e drammaturgia,

ha realizzato: “Il fantastico
mondo di Ivanilda” e “La
Casa del Padre”, al Teatro
Stanze Segrete.

Divina Dea - Terra Madre
Arriva lo Spettacolo Musicale di e con Giovanna Lombardi
Il 3, 4 e 6 ottobre al Teatro dei Documenti di via Nicola Zabaglia

Il Premio Cinema Indipendente
“Sergio Pastore” è intitolato
alla memoria del regista, pro-
duttore e giornalista, in seguito
alla realizzazione del cortome-
traggio documentario “SER-
GIO PASTORE UN AMMIRE-
VOLE INDIPENDENTE” che
sarà proiettato durante la con-
ferenza stamp ache si terrà il 23
settembre 2024 alle ore 17.30,
presso la Sala del Carroccio in
Campidoglio. Questo premio è
dedicato a chi ha e ha avuto il
coraggio di andare avanti con i
propri progetti pur non avendo
grandi “colossi” al proprio fian-
co e ha mantenuto nelle sue
opere l’integrità del proprio
pensiero. Inoltre questo premio
vuole interpretare l’importanza
dei Diritti Umani nella Libertà,
così come ha fatto Sergio
Pastore nella sua vita, portando
avanti le sue idee senza condi-
zioni, affermando il Diritto alla
Libertà degli Autori, degli
Interpreti e degli Sceneggiatori.
Durante la conferenza stampa
verranno presentati gli autori e
i titoli dei film premiati, con le

motivazioni stabilite dalla com-
missione dei giurati, presieduta
dal Dott. Franco Mariotti
(Sindacato Giornalisti
Cinematografici Italiani) e for-
mata da grandi professionisti
del settore: Graziano Marraffa
(presidente Archivio Storico
del Cinema Italiano), Prof.
Marco Sani (fondatore del pre-
mio cinematografico “Fregene
per Fellini”, saggista e produt-
tore indipendente). Durante la
conferenza stampa sarà conse-
gnato il premio speciale alla
carriera all’attore Pippo Franco.
Sarà allestito un vernissage di
opere pittoriche ispirate al
Cinema con i lavori del M°
Mario Russo, presente la figlia
attrice Adriana Russo, Zeina
Kabbani, Mauro Russo, Teresa
Coratella, Sara Cenfra e
Lauretta Crocco. Due modelle

con acconciature ispirate al
Cinema realizzate da Michele
Spanò e capitanate dalla
Principessa Irma Capece
Minutolo, sfileranno con tre
originali abiti arricchiti da
dipinti di Sara Pastore.
La serata di premiazione si
terrà il 27 Settembre presso la
Casa del Cinema di Roma alle
ore 17 dopo la proiezione del
film “SETTE SCIALLI DI SETA
GIALLA” (1972) di Sergio
Pastore che inizierà alle ore
15.15, nella recente versione
restaurata da Cauldron Films.
La Madrina della serata sarà
l’attrice Valeria Fabrizi, eccezio-
nale interprete del Cinema e del
Teatro Italiano. La premiazio-
ne, con la Direzione artistica e
conduzione del soprano e attri-
ce Sara Pastore, inizierà con i
saluti dell’On. Yuri Trombetti

(presidente Commissione
Patrimonio Roma Capitale), ed
un ricordo di Sergio Pastore da
parte della figlia Laura Pastore.
Verranno consegnate tre targhe
della Regione Lazio dedicate al
prossimo Giubileo 2025,
dall’On. Antonello Aurigemma
(presidente del Consiglio
Regionale del Lazio) e dall’On.
Giorgio Simeoni (presidente
Commissione Giubileo Regione
Lazio).  In ricorrenza dei 70
anni della Televisione e dei 100
anni della Radio, saranno con-
segnati premi extra agli autori e
conduttori Osvaldo Bevilacqua,
Umberto Broccoli, Piero
Chiambretti, Paolo Luciani,
Michele Mirabella, e premi per
il giornalismo al direttore
Alessandra Grazia Ferraro, al
direttore Paolo Petrecca, a
Mariella Anziano e a Federica

Rinaudo. Ulteriori premi spe-
ciali saranno consegnati agli
attori Sergio Ammirata, Pino
Ammendola, Enzo Decaro,
Pippo Franco, Alessandro
Haber, alle attrici Liana Orfei e
Adriana Russo, al fotografo
Rino Barillari e al musicista
Marco Werba. Dallo scorso
anno, il Premio Cinema
Indipendente Sergio Pastore ha
aperto la sua sezione Arte e
Cultura intitolandola ad
Omero Bordo, “l’ultimo degli
Etruschi”, che sarà ricordato da
sua figlia Daniela Bordo (nella
scorsa edizione il premio è stato
dato all’On. Sottosegretario
Prof. Vittorio Sgarbi, al giorna-
lista Osvaldo Bevilacqua e
all’attrice Elisabetta Pellini). Per
il Cinema Indipendente verran-
no attribuiti premi al miglior
lungometraggio, alla miglior

opera prima, almiglior corto-
metraggio, al miglior docu-
mentario, al miglior docufilm,
alla carriera e alla memoria.Da
questa edizione il Premio inau-
gura la sua sezione Editoria,
con un riconoscimento alla
memoria.Tra i premiati, alcuni
autori che hanno trattato deli-
cati temi sociali come la malat-
tia e la disabilità. Al termine
della serata verrà presentato il
cortometraggio “The War”
(2023) di Sara Pastore che ter-
mina con un inno alla pace
nelle principali lingue del
mondo. La targa premio ripro-
porrà un dipinto originale crea-
to appositamente dall’attrice e
soprano Sara Pastore per l’occa-
sione. Verranno consegnate
anche tre litografie della pittrice
Teresa Coratella. L’Evento è
realizzato in partnership con
Annuario del Cinema News,
Archivio Storico del Cinema
Italiano Associazione Culturale
Onlus, Associazione Culturale
Spazio Teatro 80, Associazione
Non solo Roma, Associazione
Decanter.

Tutto pronto per il terzo premio
Cinema indipendente Sergio Pastore



La più recente scoperta nella
villa di Civita Giuliana, situata
nel quartiere servile, rivela un
ambiente straordinariamente
conservato, similmente agli altri
due già scoperti nel medesimo
settore.  Qui, nel 2017, grazie a
una collaborazione tra il Parco
Archeologico di Pompei e la
Procura della Repubblica di
Torre Annunziata, furono bloc-
cate le attività dei tombaroli. Gli
scavi hanno permesso la realiz-
zazione di calchi di mobili e altri
oggetti deperibili come legno,
tessuti e corde. Questa tecnica,
sviluppata sistematicamente dal
1863, permette di ricreare forme
originali riempiendo i vuoti
lasciati dalla decomposizione di
materiali organici travolti dalla
corrente piroclastica dell’eruzio-
ne del Vesuvio del 79 d.C.
Recentemente, un’altra stanza
ha arricchito la nostra compren-
sione della vita degli schiavi
romani, scarsamente documen-
tata nelle fonti letterarie. Questo
ambiente contiene un letto,
attrezzi da lavoro e quello che
sembra essere il telaio smontato
di un altro letto. Sono stati rinve-
nuti ceste, una lunga corda,
pezzi di legno e una sega che
ricorda molto da vicino le seghe
tradizionali ancora in uso fino a
poco tempo fa. Persino un
pezzo della corda, che teneva la
sega sotto tensione, è stato indi-
viduato come impronta nel sot-
tosuolo.  Nonostante il finanzia-
mento attuale volga al termine,

il Parco Archeologico di Pompei
e la Procura della Repubblica di
Torre Annunziata intendono
proseguire gli scavi. Questo sarà
possibile grazie ai fondi stanzia-
ti nella Legge di Bilancio, come
ha confermato il Ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano,
durante un recente sopralluogo
a Pompei. Le indagini a Civita
Giuliana continuano a essere di

interesse sia scientifico sia giuri-
dico. “La continua scoperta di
dettagli sulla vita quotidiana
degli antichi romani grazie agli

scavi nella villa di Civita
Giuliana rafforza la nostra
determinazione nel finanziare
queste attività. I nuovi ambienti

recentemente rinvenuti offrono
preziose testimonianze del pas-
sato di una grande civiltà e cele-
brano la professionalità della
ricerca archeologica che è torna-
ta più attiva che mai a Pompei.
Ringrazio la Procura di Torre
Annunziata per la collaborazio-
ne che ha permesso di preserva-
re la Villa di Civita Giuliana
dalle attività criminali dei traffi-
canti d’arte“, ha dichiarato il
Ministro della Cultura.
Massimo Osanna, Direttore
generale dei Musei del MiC, ha
sottolineato come la decisione di
investire nuovamente nelle
campagne di scavo si stia rive-
lando vincente. La collaborazio-
ne pluriennale con la Procura
continua a produrre risultati
significativi, non solo nella lotta
alla criminalità, ma anche nel-
l’arricchimento delle nostre
conoscenze. Ricordiamo il rin-
venimento straordinario del
carro della sposa nel 2019, sem-
pre in questa area. 

“Questa è una virtuosa sinergia
tra il Ministero della Cultura, il
Parco e la Procura di Torre
Annunziata – ha dichiarato
Gabriel Zuchtriegel, direttore
del Parco Archeologico di
Pompei – un’operazione di
grande valore scientifico e cul-
turale. Intendiamo sviluppare
questo luogo eccezionale, ren-
dendolo accessibile a tutti, come
parte della rete della Grande
Pompei, che include la città
antica, le ville e i poli museali di
Boscoreale, Oplonti e Stabia. Lo
stanziamento previsto nel
Bilancio dello Stato ci aiuterà a
continuare questa affascinante
impresa archeologica“.  
Nunzio Fragliasso, Procuratore
della Repubblica di Torre
Annunziata, ha aggiunto:

“Questo ritrovamento eccezio-
nale a Civita Giuliana è frutto
della collaborazione tra la
Procura e il Parco Archeologico
di Pompei, in attuazione del
protocollo che unisce le ricerche
archeologiche con le attività
investigative. 
Questo approccio si è dimostra-
to uno strumento formidabile
per contrastare le attività clan-
destine di scavo e restituire alla
collettività reperti di ecceziona-
le valore storico e culturale. È
fondamentale che gli scavi con-
tinuino, poiché recenti acquisi-
zioni investigative suggerisco-
no la presenza di ulteriori
importanti reperti non ancora
depredati dai tombaroli“.
Photocredit@parcoarcheologi-
codipompei
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Recenti scavi nell’Insula dei Casti
Amanti di Pompei hanno rivelato stra-
ordinari disegni realizzati da bambini
prima dell’eruzione del Vesuvio nel 79
d.C. Questi ritrovamenti offrono uno
sguardo inedito sull’infanzia nell’antica
Roma, mettendo in luce l’esposizione
precoce alla violenza, rappresentata da
scene di gladiatori e cacciatori disegna-
te con carboncino sulle mura di un
cortile di servizio nella casa del
Cenacolo colonnato su via
dell’Abbondanza.  Pubblicati sull’E-
Journal degli Scavi di Pompei, questi
disegni confermano che l’esposizione a
forme estreme di violenza non è un
fenomeno esclusivo dei nostri tempi.
Gli autori del testo evidenziano come i

bambini pompeiani, di età compresa
tra i 5 e i 7 anni, fossero abituati a
scene di sangue reale nelle arene, un
aspetto che poteva avere ricadute
significative sul loro sviluppo psico-

mentale. Nell’insula, un progetto di
restauro e scavo ha portato alla luce
non solo questi disegni, ma anche
nuovi dipinti mitologici e i resti di due
vittime dell’eruzione. Queste scoperte,

rese accessibili grazie a un innovativo
sistema di passerelle sospese, permet-
tono ai visitatori di osservare dall’alto
l’intera insula, comprese le architetture
delle case romane e le attività di can-
tiere in corso. Oltre ai disegni dei bam-
bini, per il cui studio il Parco
Archeologico di Pompei ha avviato
una collaborazione con il Dipartimento
di Neuropsichiatria Infantile
dell’Università Federico II di Napoli,
sono stati documentati i resti di una
donna e un uomo, trovati morti nei
lapilli del Vesuvio davanti al portone
chiuso della Casa dei Pittori al Lavoro.
All’interno della casa è stato scoperto
un piccolo cubicolo allestito come stu-
diolo, in prossimità del tablinum. Tra le

scene mitologiche, spicca un quadro
singolare con la rappresentazione di un
bambino incappucciato, probabilmen-
te un figlio deceduto dei proprietari.
Dal 28 maggio 2024, il cantiere è aper-
to al pubblico tutti i giorni dalle 10:30
alle 18:00, offrendo un percorso intera-
mente accessibile, che fa parte dell’iti-
nerario “Pompei per Tutti”. Questo

permette una visione globale dell’insu-
la e delle sue strutture, migliorando
l’accessibilità e la fruizione in sicurezza.
Il Ministro della Cultura, Gennaro
Sangiuliano, ha sottolineato l’importan-
za di queste scoperte, dichiarando:
“Pompei continua a rivelare meraviglie
straordinarie, confermandosi un vero e
proprio scrigno di tesori. Per questo

Pompei, Parco Archeologico:  “Insula
dei Casti Amanti: le nuove scoperte”

Civita Giuliana, Parco Archeologico di Pompei: 
“Ritrovati gli attrezzi di un carpentiere nella villa”

Proseguono gli scavi con il supporto della Procura, grazie ai finanziamenti
della Legge di Bilancio Civita Giuliana, 18 Luglio 2024
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motivo abbiamo rifinanziato gli scavi,
garantendo un assetto stabile e organi-
co a questo sito che ogni giorno attira
decine di migliaia di visitatori.” Il
Direttore Generale dei Musei,
Massimo Osanna, ha aggiunto: “Con
l’itinerario di visita ‘Pompei per tutti’ e
le nuove campagne di scavo, abbiamo
inaugurato un approccio inclusivo e

coinvolgente alla valorizzazione del
sito.  L’apertura di oggi rappresenta un
traguardo significativo, offrendo acces-
sibilità e inclusione totale a tutti i visita-
tori.” Tra gli ambienti portati alla luce,
nella Casa dei Pittori al Lavoro è emer-
so uno dalle raffinate pareti affrescate
in IV stile, con figure mitologiche che
incorniciano divinità come Afrodite,

Apollo, Dioniso e un’altra figura femmi-
nile. Le scene includono Perseo e
Andromeda e la purificazione di un
eroe, mentre un quadretto più piccolo
raffigura un bambino incappucciato
con un cane, creando un gioco pro-
spettico con il giardino. Gli scavi hanno

inoltre rivelato gli scheletri di due vitti-
me, un uomo e una donna, trovati
nella fauces della casa. Nella casa del II
Cenacolo colonnato, sono stati sco-
perti disegni a carboncino raffiguranti
scene gladiatorie, bestiarii e una testa di
rapace, realizzati da bambini su un pon-

teggio. L’Insula dei Casti Amanti, situa-
ta nel cuore di Pompei lungo Via
dell’Abbondanza, ha visto un progetto
complesso di scavo e restauro, con
l’obiettivo di garantire la sicurezza e la
conservazione delle strutture.
Un’equipe di professionisti ha condot-
to indagini conoscitive, sviluppando un
nuovo sistema di copertura per libera-
re l’insula da elementi interferenti e
garantire una fruizione ottimale. Il
primo lotto dei lavori, finanziato dal
Grande Progetto Pompei, ha incluso la
messa in sicurezza dei fronti di scavo e
la realizzazione di una copertura retico-
lare spaziale in acciaio, con passerelle
sospese per i visitatori. Il secondo lotto,
attualmente in corso, si concentra sul
restauro delle strutture e degli appara-
ti decorativi, con un’attenzione partico-
lare all’accessibilità. Questo progetto,

con un sistema di copertura adattato al
tessuto edilizio dell’insula e lucernari in
vetro con cellule fotovoltaiche, garanti-
sce l’autonomia energetica del com-
plesso. L’accessibilità è migliorata da un
camminamento sospeso collegato
all’itinerario “Pompei per tutti”. Le
nuove scoperte a Pompei, frutto di un
approccio interdisciplinare e di una
rigorosa tutela archeologica, offrono
una visione sempre più dettagliata della
vita quotidiana nell’antica Roma.
Questo progetto rappresenta un
esempio virtuoso di collaborazione tra
istituzioni, promettendo di svelare
ancora molti segreti del passato e di
rendere Pompei sempre più accessibi-
le e fruibile per il pubblico di tutto il
m o n d o .
Photocredit@ParcoArcheologicodiPo
mpei

    
     

Questo ambiente, utilizzato per
momenti conviviali, riflette l’alto tenore
di vita dell’epoca, evidenziato dagli
affreschi di alta qualità artistica e dai
mosaici del III stile. Tra i soggetti rap-
presentati, si distinguono le figure di
eroi e divinità troiane, come Elena,
Paride (anche noto come Alexandros),
Cassandra e Apollo. Cassandra, in par-
ticolare, era nota per il suo dono di pre-
veggenza, ma maledetta da Apollo a
non essere mai creduta, non riuscì a evi-
tare i tragici eventi della guerra di Troia
che aveva previsto. Le raffigurazioni
mitologiche in questi ambienti serviva-
no non solo a decorare, ma anche a for-
nire spunti di conversazione e riflessio-
ne per gli ospiti. Il Ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano, ha
espresso il suo entusiasmo per queste
scoperte, sottolineando l’importanza di
Pompei come tesoro archeologico ine-
guagliabile. Grazie a nuovi finanzia-
menti, gli scavi continueranno, permet-
tendo una sempre migliore tutela e
valorizzazione del sito.  Massimo
Osanna, Direttore Generale dei Musei,
ha evidenziato come questi scavi, parte
del Grande Progetto Pompei e diretti da
Gabriel Zuchtriegel, stiano fornendo

nuove conoscenze sull’economia e sulla
vita quotidiana della città al momento
dell’eruzione. Le nuove scoperte stanno
arricchendo e trasformando l’immagine
tradizionale di Pompei. Zuchtriegel ha
aggiunto che le pareti nere del salone
avevano lo scopo di nascondere il fumo
delle lucerne, creando un’atmosfera
suggestiva durante i banchetti serali. Le

figure mitologiche, animate dalla luce
tremolante, servivano come spunti per
discussioni profonde sul destino e sul
rapporto tra individuo e fato. Il salone,
lungo circa 15 metri e largo 6, si apre su
un cortile con una scala che porta al
primo piano, privo di decorazioni ma
con tracce di graffiti raffiguranti gladia-
tori e simboli fallici. Gli scavi hanno

anche rivelato due abitazioni con pani-
ficio e lavanderia, le cui facciate erano
già emerse nel XIX secolo. Questi edifi-
ci, soggetti a interventi di ristrutturazio-
ne al momento dell’eruzione, stanno
ora rivelando sontuosi ambienti affre-
scati.  Oltre agli affreschi e alle decora-
zioni di pregio, i nuovi scavi a Pompei
stanno riportando alla luce numerose
scritte e graffiti, che offrono uno sguar-
do diretto sulla vita quotidiana degli
abitanti. Nella Pompei del primo impe-
ro, la capacità di leggere e scrivere era
prerogativa di una piccola parte della
popolazione, con i nobili che delegava-
no la scrittura a professionisti. Le firme
autografe e i saluti sui muri pompeiani,
sebbene meno appariscenti rispetto agli
affreschi, hanno una forte valenza
comunicativa. Questi graffiti permetto-
no di intravedere segmenti di vita,
esprimendo il sentire, le aspirazioni e le
voci di coloro che abitavano quegli

spazi. L’analisi contestuale di queste
scritture, insieme all’evidenza storica e
letteraria, può aprire nuove prospettive
di ricerca. Gli studiosi stanno infatti ten-
tando di quantificare la percentuale di
scriventi a Pompei e di capire meglio il
contesto sociale in cui queste scritture
venivano prodotte. Con le nuove sco-
perte emerse dagli scavi recenti, è possi-
bile che si raggiungano risultati signifi-
cativi sia in termini quantitativi che
qualitativi, contribuendo a una com-
prensione più approfondita della vita
quotidiana nella città antica.
Photocredit:@parcoarcheologicodi-
pompei

Nell’affascinante contesto di Civita
Giuliana, situata a nord dell’antica
Pompei, gli scavi archeologici hanno
rivelato nuovi e sorprendenti dettagli su
una sontuosa residenza nota come Villa
Imperiali, identificata già nei primi anni
del Novecento.  Grazie a una serie di
campagne di scavo avviate dal Parco
Archeologico di Pompei a partire dal
2017, e intensificate nel 2019 con un pro-
tocollo d’intesa con la Procura della
Repubblica di Torre Annunziata, è stato
possibile interrompere il saccheggio
sistematico della villa, restituendo al
mondo importanti reperti e informazioni
di valore inestimabile. Le indagini con-
dotte nel biennio 2023-24 si sono concen-
trate sull’area lungo l’attuale via di
Civita Giuliana, investigando per la
prima volta una zona interposta tra i due
settori già noti della villa: il quartiere
residenziale a nord e il quartiere servile a
sud. Questi scavi sono stati fondamenta-
li per verificare l’attendibilità delle infor-
mazioni raccolte dalle indagini giudizia-
rie precedenti, che avevano indicato la
presenza di ulteriori strutture e reperti.
Tra le scoperte più significative vi è il rin-
venimento di un sacello, un ambiente
sacro dedicato al culto religioso, situato
in una posizione strategica tra il quartie-

re di servizio, con stalle e stanze per gli
schiavi, e il complesso residenziale.
Questo sacello, con la sua volta a incan-
nucciata e la pianta rettangolare, rappre-
senta un raro esempio di architettura
religiosa annessa a una villa suburbana
pompeiana. Nonostante l’assenza di
affreschi raffiguranti le fatiche di Ercole,
menzionati nelle indagini, la struttura
corrisponde a quanto ipotizzato dagli
inquirenti. La scoperta del sacello ha per-
messo di portare alla luce pavimentazio-
ni e strutture appartenenti al piano supe-
riore del quartiere servile, nascoste sotto
la moderna via Civita Giuliana. 

La rimozione della strada, iniziata nel-
l’agosto 2023, ha rivelato queste antiche
vestigia a una profondità compresa tra i
40 e i 50 centimetri dall’attuale livello
stradale. Il sacello presenta un tetto spio-
vente e una fronte esterna completamen-
te intonacata e dipinta di bianco, con un
grande portale (2,65 x 2,75 m) sormonta-
to da un timpano a rilievo. Una rampa
con tracce di ruote davanti alla porta
suggerisce l’uso di un carro cerimoniale
durante i rituali. L’interno dell’ambiente
è decorato con affreschi in IV stile, con
dodici pannelli a drappo giallo su sfondo
rosso, e un podio murario probabilmen-

te destinato a una statua, evidenziando
l’importanza cultuale del luogo. Il diret-
tore del Parco Archeologico di Pompei,
Gabriel Zuchtriegel, ha espresso un
misto di sconcerto e speranza di fronte
alla scoperta: “Lo scavo del sacello ci
mostra la spregiudicatezza con cui gli
scavatori clandestini hanno operato, spo-
gliando quasi tutte le pareti e l’interno
della stanza. Tuttavia, è incoraggiante
vedere che lo Stato, insieme alla Procura
e ai Carabinieri, sta recuperando un
complesso di grande importanza.
Questo scavo rappresenta una tutela atti-
va e un atto di giustizia dopo anni di sac-
cheggiamento.”  
Le indagini a Civita Giuliana non si limi-
tano alla scoperta del sacello. Tra i ritro-
vamenti più straordinari vi sono: Una
stalla con resti di equidi bardati e il
primo calco intero di un cavallo, un carro
cerimoniale a quattro ruote, decorato con
bronzo e argento, interpretato come
pilentum, un veicolo cerimoniale unico
nel suo genere in Italia. Diverse stanze
degli schiavi, che offrono un raro spacca-
to della vita quotidiana degli schiavi,
grazie a calchi di letti e altri oggetti depe-
ribili. Una stanza con attrezzi da carpen-
tiere, contenente un letto e vari strumen-
ti di lavoro, che fornisce ulteriori dettagli

sulla vita lavorativa nella villa. Sul ver-
sante residenziale, gli scavi hanno rivela-
to ambienti eleganti con affacci panora-
mici sul golfo e scheletri di fuggiaschi nei
pressi di un criptoportico, di cui è stato
possibile eseguire i calchi. Queste scoper-
te, documentate con tecnologie avanzate
e metodologie all’avanguardia, arricchi-
scono la nostra comprensione della vita
quotidiana nell’antica Pompei, offrendo
un quadro sempre più completo della
complessa organizzazione sociale ed
economica di questa straordinaria villa.
La loro esposizione presso
l’Antiquarium di Boscoreale rende que-
sti reperti accessibili al grande pubblico,
contribuendo alla diffusione della cono-
scenza e alla valorizzazione del patrimo-
nio archeologico. Le attività di indagine a
Civita Giuliana continuano a rappresen-
tare un esempio di legalità e tutela, con
l’obiettivo di proseguire gli scavi e pro-
gettare un sistema di accessibilità e frui-
zione che integri questo sito nella rete
della Grande Pompei, in collaborazione
con l’Università Federico II e il Master
ReParch. Un esempio virtuoso di colla-
borazione tra istituzioni, che promette di
svelare ancora molti segreti del passato.
Photocredit@ParcoArcheologicodiPom
pei

Svelato un Salone Decorato
con Scene della Guerra di Troia

Civita Giuliana, Parco Archeologico di Pompei
“Il sacello della Villa Suburbana: Una nuova Scoperta nell’abito della legalità archeologica”



Bloom, la superband italiana
di alternative rock
a novembre tornerà live
Il gruppo formato da Giusy Ferrero presenterà
i brani del loro debut album “Hangover”

laVocesabato 21 settembre 202420 • Appuntamenti

Nel mese di novembre i
Bloom, la super band italiana
di alternative rock formata da
Giusy Ferreri, Max Zanotti,
Roberta Raschellà e
Alessandro Ducoli, presenterà
dal vivo i brani contenuti nel
primo album di inediti
“Hangover” uscito a giugno
scorso con “Hangover Live”,
due speciali appuntamenti
rispettivamente il 25 novem-
bre ai Magazzini Generali di
Milano e il 27 novembre al
Largo Venue di Roma. Inoltre
il prossimo 4 ottobre la band
sarà in Piazza del Popolo a
Faenza (Ravenna) per un’anti-
cipazione live di “Hangover”
sul Palco Centrale del “MEI
2024 – Meeting delle Etichette
Indipendenti”, la più impor-
tante rassegna della musica
indipendente ed emergente
italiana, ideata e coordinata
da Giordano Sangiorgi.
Intanto è già in rotazione in

radio “La Vita Danza”, il
nuovo singolo estratto dall’al-
bum “Hangover”. Il video,
girato presso l’Azienda
Agricola “Il Ramo Delle
Streghe” a Vigevano (Pavia)
per la regia di VONJAKO, si
apre con una panoramica su
un luogo incontaminato,
immerso in un’aura mistica,
rimarcata dalla presenza di tre
civette e un corvo. In questo
scenario naturale avvolto da
un senso di armonia primor-
diale, Matteo Seven Dal Prà e
Arianna Chiocchetti danzano
in modo fluido e ipnotico.
Ogni passo, ogni gesto evoca
una narrazione che, attraverso
la combinazione di mitologia
e simbolismo, porta a una
connessione tra l’uomo e l’am-
biente che lo circonda. Giusy
Ferreri in questo videoclip
rappresenta Minerva, la Dea
della saggezza, della giustizia
e delle arti in una versione

fantasy post-apocalittica, una
scelta che simboleggia la spe-
ranza e la rigenerazione della
civiltà attraverso la conoscen-
za e l’arte. La civetta è simbo-
lo di saggezza e filosofia,
mentre il corvo, messaggero
degli dei, aggiunge un ele-
mento di mistero e preveg-
genza, rappresentando la
comunicazione tra il divino e
il terreno o tra passato e futu-
ro. “La Vita Danza” è un man-
tra ipnotico in cui la danza
rappresenta le azioni e le scel-
te fatte nel corso del lungo
viaggio che ogni uomo com-
pie nella propria vita. Grazie
alla melodia travolgente e alle
sonorità rock, il brano si carat-
terizza per un ritornello accat-
tivante che rimane impresso
fin dal primo ascolto. Per
quanto riguarda l’album di
debutto è stato registrato da
Steve Lyon presso Panic
Button Studios a Hampton

(Londra), mixato e masteriz-
zato anche in Dolby Atmos da
Marco Borsatti presso Marco
Borsatti Studio a Bologna con
assistente Andrea Martino,
sotto la direzione artistica di
Steve Lyon e BLOOM con la
speciale supervisione di Max
Zanotti. Giusy Ferreri, oltre a
essere leader della band, è
anche produttrice esecutiva,
autrice di tutti i testi e di 7
melodie dei 10 brani che sono
contenuti in “Hangover”.
L’album è stato suonato da
Max Zanotti
(Programmazioni elettroni-
che, chitarre acustiche, chitar-
re elettriche, basso, pianofor-
te, basso e voce, Roberta
Raschellà (chitarre elettriche,
chitarre acustiche e basso) e
Alessandro Ducoli (batteria e
percussioni) a cui si sono
aggiunti Mattia Boschi (vio-
loncello), Simone D’Eusanio
(viola e violino) e Floriano

Bocchino (arrangiamenti
archi, pianoforte, Moog e
Rhodes).  Bloom è il progetto
che Giusy Ferreri ha voluto
regalarsi al di là della sua car-
riera da solista (che prosegue
parallelamente) per esprimere
in maniera più pura e comple-
ta la sua anima rock che fin
dai suoi esordi è presente,
come lato B-Side, in tutti i suoi
album. Una super band nata
da un’idea di Giusy Ferreri e
Max Zanotti, il quale ha poi
coinvolto Roberta Raschellà e
Alessandro Ducoli, musicisti
di grande esperienza e perso-
nalità, che contribuiscono a
dare vita al suono unico e
coinvolgente della band. Ad
unire i componenti della band
è la volontà comune di

immergersi in una fase creati-
va dove sperimentare attra-
verso il suono un nuovo lin-
guaggio musicale e dove
Giusy fa emergere il suo lato
più introspettivo. 
Da qui il nome Bloom, che
significa fioritura, e che quin-
di incarna l’essenza di una
nuova vita. Il gruppo si è pre-
sentato al pubblico aprendo il
Concerto del Primo Maggio di
Roma dove hanno suonato
per la prima volta dal vivo “È
la verità”, il brano che ha anti-
cipato l’uscita di “Hangover”,
un inno all’energia del rock
caratterizzato da una melodia
travolgente, viscerale e ipnoti-
ca e che è contenuto nell’al-
bum in una nuova versione.

Giuseppe Ricci

La Fiera di Roma da que-
sta mattina si è trasforma-
ta nel regno del Do It
Yourself con l’avvio del-
l’edizione autunnale di
Abilmente Roma, il Salone
delle Idee Creative di IEG
- Italian Exhibition Group.
Fino a domenica 22 set-
tembre, gli appassionati
possono cimentarsi con
tecniche e laboratori in un
lungo weekend all’inse-
gna della fantasia: tra stru-
menti, materiali e novità
di prodotto per creare con
le mani, in fiera presenti
oltre 170 espositori specia-
lizzati nell’offerta di pro-
dotti e strumenti per la
creatività, oltre a centinaia
di corsi, workshop e aree
speciali dedicate ai più

variegati spunti creativi
dei diversi mondi del fai
da te. 
LA SOLIDARIETÀ NEI
PROGETTI DI ABILMEN-
TE ROMA
In fiera esperienze sul
mondo dell’illustrazione e
progetti di sensibilizzazio-
ne su temi sociali. Tra que-
ste, quelli dell’associazio-

ne Gomitolorosa, che
recupera la lana in esubero
trasformandola in filati
che colorano i reparti
oncologici di oltre trenta
ospedali italiani. Ad
Abilmente la solidarietà
prende forma anche nel-
l’iniziativa di Sheep Italia,
onlus che realizza coperte
di lana fatte a maglia o
all’uncinetto per persone
senza dimora grazie alla
partecipazione di migliaia
di volontari.

MASTERCLASS E LABO-
RATORI TRA FOTO
RICAMATE E DISEGNO
MANGA
Il programma dell’associa-
zione romana Creatività
diffusa APS propone labo-
ratori di acquerello, scrap-
booking, pirografia e
decorazioni di candele, ma
anche live performance
artistiche, lezioni sulle tec-
niche della pittura dot e
del disegno manga. Ospite
del Salone delle Idee
Creative anche
Guendalina Polce, in arte
Wendzy (@wendzy_ sui

social), influencer cono-
sciuta per i suoi esperi-
menti artistici, in fiera

sabato 21 settembre dalle
15 alle 16. Novità del
Salone di quest’anno, le

masterclass di Abilmente
Academy pensate per chi
vuole approfondire una
tecnica creativa tra foto-
grafie ricamate, gioielli
all’uncinetto, capi trasfor-
mati con l’upcycling e
accessori in nunofeltro. 

CASA, ABBIGLIAMEN-
TO, LEGATORIA E
MOLTO ALTRO
Lettering e acquerello,
uncinetto e cucito, resty-
ling di mobili e decorazio-
ni a mosaico, intrecci di
vimini e legatoria artigia-
nale, ma anche personaliz-
zazione di capi con la seri-
grafia, creazione di tappeti
personalizzati con il tuf-
ting, cake design e realiz-
zazione di quadri e scritte
3D di carta con la tecnica
del quilling: sono solo
alcune delle attività che
fino a domenica terranno
uniti alla Fiera di Roma
grandi e piccini. Grazie a
laboratori e dimostrazioni
gratuite per tutta la fami-
glia, sarà anche possibile
creare l’album di foto o il
diario di viaggio. In fiera
anche le storie narrate e
animate dalla libreria
Centostorie e tanti labora-
tori dedicati ai bambini. Il
programma aggiornato
dei corsi al seguente link:
https://www.abilmente.o
rg/it/roma/corsi. 
Per maggiori informazioni
è possibile consultare il
sito web www.abilmen-
te.org/it

Abilmente Roma, iniziata la festa
creativa che colora l’autunno
Alla Fiera di Roma ha preso il via oggi l’edizione autunnale
del Salone delle Idee Creative di Italian Exhibition Group
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sabato 21 settembreOggi in TV

Nell’ambito della manifesta-
zione “Notti romane al
Teatro di Marcello”, organiz-
zata da “I Concerti del
Tempietto - Festival Musicale
delle Nazioni”, in scena nel
Chiostro di Campitelli, in
Piazza Campitelli 9, oggi alle
ore 21.00 la violinista Misia
Sophia Jannoni Sebastianini,
vincitrice del  Premio
Sinopoli, consegnato dal
Presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, eseguirà,
con un violino F. Guadagnini
del 1928, nel corso  del con-
certo per violino “Bach
Paganini”, la “Sonata n. 1 in
sol minore per violino, BWV
1001” (Adagio,  Fuga
(Allegro),  Siciliana,  Presto) e
la “Partita n. 2 in re minore
per violino solo, BWV 1004”

(Allemande,  Courante,
Sarabande,  Gigue,
Chaconne)  di Johann
Sebastian Bach (1685 - 1750)  e
“2 Capricci Op1 n. 5 e n. 20”
di Niccolò Paganini (1782 -
1840). 
Formata presso il
Conservatorio “Santa
Cecilia” di Roma, dove nel
2016 si è diplomata con il
massimo dei voti, la lode e la
menzione d’onore, Misia
Sophia Jannoni Sebastianini
nel 2018 ha ottenuto la laurea
di secondo livello in musica
da camera presso il
Conservatorio “Arrigo Boito”
di Parma con la votazione di
110, lode e menzione d'onore. 
Deve la sua formazione violi-
nistica ai Maestri Marco
Fiorini, Oleksandr Semchuk,

Ksenia Milas e Pavel Berman,
e si è perfezionata con
Leonidas Kavakos, Massimo
Quarta, Felix Aio, Dora
Schwarzberg, Mariana Sirbu,
Natalia Prishepenko,
Alessandro Moccia e Virgilio
Gori 
È membro fondatore del
Quartetto Werther, formazio-
ne vincitrice del Premio F.
Abbiati - Premio A. Farulli
2020, del Terzo Premio alla
20esima edizione del
Concorso Internazionale di
Musica da Camera “Trio di
Trieste”, del Primo Premio al
Concorso Alberto Burri 2019,
del Terzo Premio al Concorso
Città di Pinerolo 2023 e
Secondo Premio al Gianni
Bergamo International Music
Award 2024 di Lugano. 

L’intensa attività concertisti-
ca del quartetto comprende
esibizioni presso importanti
istituzioni come
l’International House of
Music di Mosca, il Teatro La
Fenice di Venezia, la Società
Umanitaria di Milano,
l’Unione Musicale di Torino,

il Bologna Festival,
l’Accademia Filarmonica
Romana, la Società dei
Concerti di Milano, il Teatro
Ristori di Verona e la Società
del Quartetto di Milano. 
È stata chiamata da Bruno
Giuranna come membro
della giuria del primo

Concorso per quartetto d’ar-
chi “Premio Farulli” 2020 e da
Eugenio De Rosa come mem-
bro della giuria del Concorso
Internazionale “Annarosa
Taddei” 2023, concorso in cui
si era distinta come vincitrice
nell’edizione del 2016. 

Svetlana Celli

A Roma nel Chiostro di Campitelli al Teatro di Marcello
Concerto per violino “Bach Paganini”
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Presentata a Palazzo Madama, sede del Senato della Repubblica, la quarta edizione
Sportcity Day, domenica edizione da record
Superate le 160 città coinvolte, attese oltre 500.000 persone in tutta Italia

laVocesabato 21 settembre 202422 • Sport

Il vociare festoso e l’energia del
popolo del benessere psicofisico e
della pratica sportiva destruttura-
ta, torneranno a riempire domeni-
ca 22 settembre 2024, dall’alba al
tramonto, le strade, le piazze, i
parchi le strutture sportive urba-
ne di tutta Italia per la più grande
festa del movimento d’Europa. Si
tratta dello Sportcity Day, quarta
edizione dell’evento clou promos-
so da Fondazione Sporticity che
dal 2020 opera sul territorio nazio-
nale promuovendo uno stile di
vita attivo grazie alla collabora-
zione di Enti, Istituzioni locali,
associazioni sportive e nuovi sta-
keholders. L’iniziativa, che coinci-
de con la Giornata Nazionale per
la Salute e il Benessere delle Città,
è stata presentata in una conferen-
za stampa in Senato, su iniziativa
della Sen. Daniela Sbrollini, in col-
laborazione con Osservatorio
Permanente sullo Sport,
Intergruppo parlamentare
Qualità di vita nelle città, Health
City Insitute, C14+. Quest’anno
l’evento ha ottenuto l’adesione
record di oltre 160 città che, insie-
me, lanceranno ‘La Repubblica
del Movimento’, un’idea che si
concretizzerà grazie alla presenza
attiva di oltre 500.000 persone in
tutta Italia pronte a testimoniare
quanto sia possibile alimentare il
benessere psico-fisico dei cittadini
semplicemente offrendo spazi
urbani per praticare attività fisica
e cominciare a trasformarli in vere
e proprie Hub della Salute.
Saranno oltre 90 le attività propo-
ste in tutte le regioni, con più di
700 realtà associative coinvolte e
oltre 1500 operatori del movimen-
to qualificati che faranno vivere ai
cittadini di ogni età e condizione
fisica una giornata all’insegna del
benessere. Dai 17 comuni che ade-
rirono alla prima edizione del
2021 agli oltre 160 di quest’anno,
dalle 30.000 persone attive al
mezzo milione previsto per l’ap-
puntamento del prossimo 22 set-
tembre: sono numeri che fanno
capire come la linea tracciata da
Fondazione Sportcity si sia rivela-
ta vincente in poco tempo. I
Comuni che hanno aderito, sono
pronti ad offrire scenari sempre
più suggestivi e aggreganti come
sede dell’evento, e il coinvolgi-
mento delle associazioni del terri-
torio si è ormai espanso a macchia
d’olio. Torna anche quest’anno
l’appuntamento con Agos, il main
partner dello Sportcity Day. A

Milano, Roma, Lucca, Padova,
Lecce e Catania l’evento si svolge-
rà nei Parchi Agos Green&Smart,
zone presenti nelle città e riquali-
ficate con il supporto di Brand for
the City nelle dimensioni “green”,
“smart”, “sport” ed “art”, per
offrire alla collettività sul territo-
rio qualcosa in più di una sempli-
ce area verde. Così come è confer-
mato l’impegno del Ministero
dell’Ambiente e della Sostenibilità
ambientale, al fianco dell’evento
dal 2023, che sta valorizzando lo
sport come strumento per diffon-
dere una nuova cultura dell’edu-
cazione ambientale in tutte le
fasce della popolazione. Un obiet-
tivo sul quale il MASE sta puntan-
do forte, tanto che per la prima
volta nella storia ha affidato una
delega allo sport, nello specifico al
Sottosegretario Claudio Barbaro.
Tra le novità di questa edizione,
spicca l’iniziativa “Se corri doni”,
un momento dedicato all’interno
della giornata che si pone l’obiet-
tivo di sensibilizzare sui temi del-
l’educazione tramite lo sport e del
ruolo sociale che tale attività rive-
ste. Iniziativa che si svolgerà in
molte città italiane nell’ambito
dello Sportcity Day grazie al fon-
damentale sostegno e alla collabo-
razione nata con Fondazione
Conad ETS e il supporto organiz-
zativo di Csportmarketing. Il pro-
getto produrrà dei voucher per la
pratica sportiva per consentire ad
alcuni ragazzi una pratica sporti-
va gratuita. Un modo concreto
per lasciare una legacy volta al
benessere e ai sani stili di vita.
Altra novità è la partnership con
la ‘Settimana europea della mobi-
lità’. La giornata del 22 sarà quel-
la conclusiva dell’evento europeo
e sarà incentrata sul park(ing)
day, un evento annuale portato
avanti in Italia da FIAB,
Federazione Italiana Ambiente e
Bicicletta, per convertire tempora-
neamente aree occupate da par-
cheggi in spazi pubblici di sociali-
tà.
Confermata, inoltre, la collabora-
zione con la Rappresentanza in
Italia della Commissione europea
nell’ambito della Settimana euro-
pea dello sport, che la
Commissione promuove ogni
anno dal 23 al 30 settembre.
Un’occasione unica per avvicina-
re i cittadini, in particolare i più
giovani, al mondo delle istituzioni
e dello sport, sensibilizzandoli
sull’importanza dell’attività fisica,

con un’attenzione particolare
all’inclusione, al benessere e al
senso di appartenenza. Una gior-
nata, quella del 22 settembre, che
sarà raccontata nello Sportcity
Talk, una diretta video di 8 ore
trasmessa sui canali social di
Fondazione Sportcity e su decine
di canali di associazioni partner
dell’evento. Una talk show con
ospiti in studio, collegamenti
dalle città e video messaggi di
personaggi del mondo dello sport
e delle istituzioni. 

Le dichiarazioni
Fabio Pagliara, Presidente della
Fondazione Sportcity - “Il vento
non si ferma con le mani, grandi
città e piccoli comuni sono pronti
per una giornata che trasformerà
la penisola in un’enorme palestra
diffusa. Il processo di sportivizza-
zione che abbiamo messo in moto
ha convinto tutti, dalle istituzioni
al mondo dell’associazionismo e
ovviamente ai cittadini, sempre
più numerosi nella partecipazio-
ne all’evento. La Repubblica del
Movimento, dunque, è un’idea
lanciata da noi che si sta trasfor-
mando in realtà: progressivamen-
te, infatti, sta cambiando l’idea
dello sport nel nostro paese.
Pervicacemente porteremo avanti
il nostro progetto in quanto con-
vinti dai fatti che in molti ci segui-
ranno. Insieme sconfiggeremo la
sedentarietà e la dipendenza dal
cattivo utilizzo dei device”. 
Claudio Barbaro Sottosegretario
del Ministero dell’Ambiente e
della Sicurezza energetica -
“Sportcity è indubbiamente
un’iniziativa molto intelligente di
cui condividiamo la filosofia e le
finalità . Molto c’è ancora da fare,
nonostante lo sport sia stato inse-
rito in costituzione, è difficile
costruire una cultura sportiva
negli italiani e strapparli alla
sedentarietà. Nonostante l’au-
mento della richiesta di pratica
sportiva ancora si fa fatica ad
intercettare tutti coloro che vor-
rebbero fare sport. Ma siamo
all’inizio di un percorso. Le vitto-
rie internazionali dei nostri atleti,
delle quali ci siamo beati, sono
state importanti per far accrescere
la voglia di sport degli italiani ma
non hanno fatto compiutamente
da traino ad aumentare il deside-
rio di fare sport. La pratica sporti-
va per tutti potrebbe avere riper-
cussioni e benefici sul settore sani-
tario ed abbiamo il dovere di per-

mettere che sempre più persone
pratichino sport nel nostro Paese..
Venendo all’aspetto ambientale
abbiamo messo in moto un circo-
lo virtuoso che le vittorie dei
nostri atleti a Parigi hanno fatto
crescere. I nostri medagliati,
nominati ambasciatori dell’am-
biente, hanno fatto da cassa da
risonanza alle tematiche ambien-
tali che perseguiamo, sarà un
importante punto di partenza.
Sportcity risponde al massimo ai
requisiti di sostenibilità e il
Ministero ne ha sposato in pieno
la filosofia ed il percorso sin qui
compiuto “.
Senatrice Daniela Sbrollini -
“Devo ringraziare Federico Serra
per le tante attività che svolge al
nostro fianco e per le tante inizia-
tive volte a migliorare la qualità
della vita. Ringrazio il Presidente
della Fondazione Fabio Pagliara
con il quale stiamo lavorando fat-
tivamente per riuscire a far diven-
tare legge in disegno che vuole
permettere ai medici di prescrive-
re l’esercizio fisico come alternati-
va ai farmaci e come cura. Questa
quarta edizione si basa su solida-
rietà e amicizia valori che sono
alla base degli enormi risultati
raggiunti fino ad oggi. Il movi-
mento è destinato a crescere e
altre iniziative sono in program-
ma grazie al sostegno di tante
componenti che hanno interagito
proficuamente con la Fondazione
Sportcity “.
Professor Andrea Lenzi - “E’ evi-
dente che fare attività motoria in
un ambiente sbagliato è davvero
deleterio per la nostra salute. I
problemi di inquinamento delle
città molto spesso rendono
impossibile praticare sport in stra-
da o in piazza. Lo Sportcity può
essere la terapia per la salute delle
città. L’attività sportiva deve e
può essere terapia che può sosti-
tuire i farmaci, anche se come
ogni terapia deve essere persona-
lizzata. L’uomo è fabbricato per
camminare, lo dimostrano i popo-
li del passato che erano sempre in
movimento per reperire le risorse
alla propria sopravvivenza.”.
Sabrina Gastaldi Responsabile
Istruzione e sport ed edilizia sco-
lastica Anci - “Porto i saluti di
Roberto Pella che non è potuto
essere presente ma è con noi con il
cuore. Parto da Sportcity: siamo
stati vicino a questa iniziativa sin
dalla prima edizione perché la
filosofia che persegue è molto

vicina a quella di Anci. Ci ricono-
sciamo nella finalità di permettere
a tutti i cittadini di fare sport per-
seguendo non il risultato bensì il
benessere personale. Crediamo
fermamente che questa iniziativa
possa permettere la valorizzazio-
ne delle città coinvolte. Anci sta
ovviamente lavorando per il
miglioramento dell’impiantistica
sportiva e per dare l’opportunità
ai giovani di praticare attività in
ogni angolo della penisola. Fra le
nostre tante iniziative quelle dello
sport nei parchi, soprattutto quel-
le dedicate ai giovani in età 4/14.
Abbiamo stipulato inoltre proto-
colli d’intesa con FIP e Federgolf,
per la realizzazione di 100 play-
ground di basket in tutta Italia e
per lanciare, anche fra i giovani, lo
sport del golf “.
Sindaco di Monza Paolo Pilotto -
“Leggere le città che aderiscono a
Sportcity è un come fare un mera-
viglioso viaggio sportivo lungo
tutta la penisola. Monza ha aderi-
to già da due anni perché credia-
mo nella funzione pedagogica
dello sport e di eventi come que-
sto. Sono numerose le iniziative
che vengono svolte in città dedi-
cate ai bambini e ai ragazzi. Lo
Sportcity Day sarà preceduto
sabato della Festa dello Sport è
dalla 10k Liberi di Correre, gara
podistica in notturna, che a
Monza ormai ha una grande tra-
dizione sportiva. Fra gli obiettivi
che ci riproponiamo è quello del-
l’abbattimento delle barriere
architettoniche nello sport e di
realizzare eventi inclusivi e dedi-
cati al settore paralimpico, perché
lo sport deve essere davvero di
tutti “.
Maria Cristina Alfieri, Direttrice
Fondazione Conad ETS - “Siamo
orgogliosi come Fondazione
Conad ETS di sostenere la più
grande festa sportiva d’Europa
con un progetto che abbina attivi-
tà fisica e solidarietà. In occasione
dello Sportcity Day, chi partecipe-
rà all’iniziativa ‘Se corri doni’
regalerà un anno di attività sporti-
va a migliaia di giovani in difficol-
tà economica. Un modo concreto
per far bene a se stessi e agli altri,
dimostrando che lo sport può
anche essere uno straordinario
strumento di inclusione sociale”.
Susanna Venisti Responsabile
Corporate Sustainability Agos -
“Agos cercava una progettualità
che ci permettesse di essere vicino
al territorio e per dare vita al

nostro progetto di rigenerazione
urbana all’interno delle città. La
visione di Fondazione Sportcity si
sposava perfettamente alla nostra
che viaggia su quattro direttrici
“Green” per diffusione del verde
in città e l’educazione alla sua
cura; “Smart”, ovvero l’innova-
zione attraverso la tecnologia e il
digitale a disposizione della
comunità; “Sport”, ovvero la dif-
fusione della pratica sportiva in
città come fattore di salute, benes-
sere e socialità; “Arte” con un
focus sulla street art e le altre
forme di espressione artistica
urbana. Lo Sportcity sarà ospitato
anche nei sette parchi Agos di
Torino, Milano, Padova, Lucca,
Roma, Lecce e Catania per certifi-
care al meglio la sinergia che è
stata costruita “.
Enzo Corso Presidente Libertas
Regionale organizzatore Sportcity
Day di Roma - “La tappa romana
sarà organizzata, come negli anni
precedenti, dalla Libertas ma con
la partecipazione di Enti e
Federazioni che hanno voluto
portare il loro contributo in una
location davvero speciale come il
parco del Laghetto dell’Eur che
risponde in pieno ai requisiti
green che la Fondazione Sportcity
persegue da sempre. 21 attività
praticabili, previsione di oltre
5000 partecipanti attivi, e spazi
per giovani e meno giovani dalle
10 alle 17.
Stefania Lella Presidente
Panathlon Club di Roma - “Il
Panathlon International di Roma,
in occasione la Settimana Europea
della Mobilità, promossa dalla
Commissione Europea, attende a
Roma l’arrivo della pedalata
“Route du Panathlon” Allo Stadio
dei Marmi di Roma. Gli stessi
ciclisti domenica 22 saranno al
Laghetto dell’Eur, in occasione di
Sportcity attivando una simbolica
e funzionale sinergia”
Generale di Brigata Antonio
Marco Appella comandante
Centro Sportivo Fiamme Gialle -
“Le Fiamme Gialle guardano
sempre alla promozione dello
sport, aprendo le porte ai bambi-
ni, organizzando manifestazioni
di carattere sociale. Parteciperemo
allo Sportcity Day mettendo a
disposizione in tutti i nostri centri
sportivi per recitare un ruolo
importante per tutta la cittadinan-
za e dare impulso importante alla
diffusione della pratica sportiva
ad ogni livello”
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Granfondo La Medievale 2024,
domenica si corre a San Polo dei Cavalieri
Si corre nel fine settimana
l’edizione 2024 della
Granfondo La Medievale,
evento organizzato dall’Asd
Ciclismo Lazio che è diven-
tato un vero e proprio evento
centrale nel panorama gran-
fondistico nazionale. Dopo
l’esperienza dello scorso
anno, quando La Medievale
ha ospitato il campionato ita-
liano di ciclismo su strada
per amatori, quest’anno si
ripropone con la partenza e
l’arrivo a San Polo dei
Cavalieri, con la salita finale
che sarà il banco di prova
finale per tutti i partecipanti.
L’Asd Ciclismo Lazio, socie-
tà organizzatrice dell’evento
che si svolge a due passi da
Roma, vuole ringraziare tutti

gli amici sponsor che saran-
no al fianco dell’evento. La
famiglia Malagesi ringrazia
Be Hotel, che si occupa di
fornire kit di cortesia alle
strutture alberghiere;
Security 2000, che metterà a
disposizione due impianti
antifurto ai vincitori;
Depavision centri ottici,
Eterea, il Centro
Commerciale Tiburtino. Un
ringraziamento è rivolto
anche a Cantina Jasci e
Frantoio Gallotti. La
Granfondo la Medievale
2024 inizierà alle ore 08:30
con la discesa a velocità con-
trollata da San Polo dei
Cavalieri a Marcellina. La
corsa sarà caratterizzata da
un percorso di circa 105 Km

e attraverserà Palombara,
Moricone, Montorio
Romano, Osteria Nuova,

Orvinio, Percile, Licenza,
Vicovaro per terminare in
cima alla collina di San Polo.

Dal punto di vista tecnico la
gara avrà tre salite, la prima
che porta Montorio Romano,

la seconda da Poggio
Mogliano ad Orvinio e la
salita finale di 7 km con una
pendenza del 6% che porterà
i corridori a San Polo dei
Cavalieri, base logistica e
sede d’arrivo della corsa. La
gara del 22 settembre sarà
raccontata attraverso aggior-
namenti in tempo reale sul
sito web ultimochilometro.it.
Si ricorda che sarà possibile
ritirare il pacco gara il giorno
precedente la gara dalle 15
alle 18:30, oppure la mattina
della gara dalle 6:30 alle 8:15
presso la Palestra Comunale
di via 2 Giugno 1 a San Polo
dei Cavalieri. Ulteriori infor-
mazioni sono disponibili su
http://www.gflamedieva-
le.it/

Dal 22 al 28 settembre l’atleta olimpionico Riccardo Bugari correrà per gli animali
Riparte Running Italy for animals
Percorrerà ancora una volta l’Italia di corsa, dalla costa tirrenica a quella adriatica,
da Ostia a San Benedetto del Tronto, in 7 giorni, con una media di circa 80 km al giorno

Manca sempre meno all’inizio
della seconda edizione di
RUNNING ITALY FOR ANI-
MALS, l’impresa sportiva
senza precedenti dell’atleta
olimpionico vegano Riccardo
Bugari, che dal 22 al 28 set-
tembre percorrerà l’Italia da
costa a costa con l’obiettivo di

raccogliere fondi per sostene-
re le azioni legali di Essere
Animali, una delle più impor-
tanti e accreditate organizza-
zioni in Europa in tema di
tutela degli animali negli alle-
vamenti. Dopo il successo
mediatico e l’importante con-
tributo raccolto con la prima

edizione del progetto, que-
st’anno Bugari percorrerà
l’Italia di corsa dalla costa tir-
renica a quella adriatica, da
Ostia a San Benedetto del
Tronto, in 7 giorni, con una
media di circa 80 km al gior-
no. L’atleta e volontario di
Essere Animali percorrerà in
totale 544 km attraversando la
catena appenninica, con un
dislivello pari a quasi 10mila
metri. Il percorso prevede la
partenza dalla zona porto di
Ostia e l’arrivo nella città
natale di Bugari, San
Benedetto del Tronto, con un
evento benefit di festeggia-
mento finale. Anche quest’an-
no al suo fianco correranno
diversi volontari di Essere
Animali e chiunque vorrà
potrà seguirlo in parte del
percorso e dare il proprio sup-
porto. Con le proprie investi-
gazioni e azioni legali, Essere
Animali è in prima linea per
denunciare e fermare i mal-
trattamenti subiti dagli ani-
mali negli allevamenti intensi-
vi. Solo nel 2023, l’associazio-
ne ha denunciato 10 alleva-
menti e ha finalmente visto

partire il processo contro
l'"allevamento degli orrori", in
cui una scrofa era stata uccisa
a martellate. «A settembre
2023 ho coronato un sogno. In
22 giorni ho percorso una
ultramaratona al giorno per-
correndo tutta l’Italia, per il
lungo, da Santa Maria di
Leuca a Milano. È un'impresa
di cui vado particolarmente
orgoglioso: sono un atleta
olimpionico e sono abituato
ad alti livello di stress fisico e
mentale, ma sono anche un
volontario di Essere Animali e
quello che ha veramente reso
indimenticabile la mia impre-
sa è stato trasformare il mio
sudore e le mie energie in
azioni concrete in difesa degli
animali. Quest’anno comple-
terò l’opera percorrendo
l’Italia da costa a costa, e
l’obiettivo è sempre lo stesso:
sostenere Essere Animali e,
tramite loro, gli animali sfrut-
tati dall'industria della carne.
È questo a motivarmi in que-
st’impresa fuori dal comune:
sapere che riuscirò a fare la
differenza per loro».
Quest’anno il progetto è soste-

nuto da Negozio Leggero,
azienda specializzata nella
vendita di prodotti sfusi e con
il sistema del vuoto a rendere.
«Abbiamo scelto di sostenere
Essere Animali perché credia-
mo nell'importanza di sensibi-
lizzare la comunità verso scel-
te più consapevoli e rispetto-

se. 
La loro missione di porre fine
agli allevamenti intensivi e
promuovere un sistema ali-
mentare non violento rispec-
chia profondamente i nostri
valori», ha dichiarato Cinzia
Vaccaneo, Presidente di
Negozio Leggero.




